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Einladung zur Jahreshauptversammlung

hiermit laden wir alle Mitglieder der Eutiner Sportvereinigung von 1908 e. V. zur
diesjährigen Jahreshauptversammlung am

26. April 2024, 19.30 Uhr
im „Brauhaus“ in Eutin 

herzlich ein.

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Grußworte
3. Totenehrung
4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 27. April 2023
5. Ehrungen
6. Wahl eines Versammlungsleiters
7. Jahresberichte
a) Vorlage/Vortrag durch den Vorsitzenden und die Abteilungsleiter
b) Aussprache
8. Kassenbericht
a) Vorlage/Vortrag durch den Kassenwart
b) Bericht der Kassenprüfer
c) Aussprache
9. Entlastung
a) des Kassenwartes
b) des Vorstandes

- weiterlesen - 
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10. Wahlen gem. § 9 (2)
a) 1. Vorsitzenden
b) 3. Vorsitzenden
c) Jugendfachwart Handball
d) Jugendfachwart Tanzsport
e) ein Kassenprüfer
11. Bestätigungen gem. § 9 (3+4)
a) Vereinsjugendwart
b) Abteilungsleitung Fußball
c) Abteilungsleitung Fußballjugend
d) Abteilungsleitung Handball
e) Abteilungsleitung Tanzsport
f) Sprecher Gruppe Fitness & Gymnastik
g) Sprecher Gruppe Senioren
12. Haushaltsvoranschlag 2024
13. Anträge
14. Verschiedenes

Anträge sind bis zum 11. April 2024 beim Vorstand schriftlich (Geschäftsstelle
Industriestraße 1) oder per E-Mail (info@eutin08.de) einzureichen.

Edwin Schultz
Erster Vorsitzender 

Eutin, 06. März 2024
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Vorwort des 1. Vorsitzenden

Sehr geehrte Mitglieder, liebe Sportfreunde,

ich begrüße Sie herzlich zur diesjährigen Jahreshauptversammlung unseres Vereins.

Es freut mich heute hier vor Ihnen zu stehen und gemeinsam auf ein erfolgreiches

Jahr zurückzublicken, sowie einen Ausblick auf die kommenden Herausforderungen

und Chancen zu werfen.

Die Fußballabteilung unseres Vereins erlebt derzeit eine Phase außergewöhnlichen

Erfolgs. Unsere 1. Herrenmannschaft kämpft hart um den Aufstieg in die Oberliga

und hat gute Chancen, dieses Ziel zu erreichen. Ebenso erfreulich ist die Leistung

unserer 2. Herrenmannschaft, die sich in den Top 3 der Kreisliga behauptet. Auch

unsere 3. Herrenmannschaft hat nach dem Aufstieg keine Probleme, die Klasse zu

halten, was auf eine konstante Leistung und eine gute Teamarbeit hinweist.

Im Jugendfußball arbeiten unsere Teams hart daran, ihre Ziele zu erreichen. Die

Oberliga A-Jugend kämpft um den Klassenerhalt, während unsere B-Jugend als

Tabellenführer in der Kreisliga glänzt. Alle anderen Mannschaften stehen ebenfalls

vernünftig da, was auf das Engagement unserer jungen Talente und unserer

engagierten Übungsleiter zurückzuführen ist. Besonders stolz sind wir darauf, dass

alle Jahrgänge mit Mannschaften und Übungsleitern besetzt sind und in einigen

Jahrgängen sogar zwei Mannschaften gemeldet sind.

Auch im Bereich der Schiedsrichter im Fußball sind wir sehr gut aufgestellt. Drei neue

Anwärter haben den Anwärterlehrgang bestanden und drei weitere den

Hauptlehrgang, sodass wir derzeit stolze 18 Schiedsrichter im Verein haben.

- weiterlesen -
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Im Handball verzeichnen wir ebenfalls beachtliche Erfolge. Unsere 1.

Männermannschaft befindet sich nach ihrem Aufstieg in der Spitzengruppe der

Schleswig-Holstein Liga, während unsere 1. Frauenmannschaft die Landesliga auch in

dieser Saison erneut halten wird. Die 2. Männer- und 2. Frauenmannschaften spielen

im Mittelfeld ihrer jeweiligen Regionsligen und obwohl die 3. Männermannschaft in

der Kreisliga kämpft, geben sie ihr Bestes um sich zu behaupten.

Auch im Jugendhandball sind wir äußerst erfolgreich, mit Mannschaften in nahezu

allen Jahrgängen und vielen erfolgreichen Spielen über die Kreisgrenzen hinaus.

Nach einem kleinen Durchhänger ist auch unsere Tanzsparte wieder aktiv und

schwingt wie gewohnt regelmäßig das Tanzbein.

Im Bereich Fitness haben wir eine Kooperation mit dem Post SV eingegangen, um

unsere Übungszeiten zu verbessern und mehr Sportangebote zu schaffen.

An dieser Stelle möchte ich allen Vorständen, Abteilungsleitern, Übungsleitern,

Betreuern und Helfern danken, die Tag für Tag und Woche für Woche ihre Zeit und

Energie in unseren Verein investieren und somit den Sport in unserem Verein

ermöglichen. Ohne Ihr Engagement und Ihre Unterstützung wären die Erfolge, die wir

gemeinsam feiern können, nicht möglich.

Ich freue mich auf einen konstruktiven Austausch und darauf, gemeinsam die Zukunft

unseres Vereins zu gestalten.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit,

Edwin Schultz
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Niederschrift

über die Jahreshauptversammlung der Eutiner Sportvereinigung
von 1908 e. V. am 27. April 2023 im Brauhaus, Eutin

Beginn: 19.35 Uhr
Ende: 21.05 Uhr

Anwesend: 44 stimmberechtigte Mitglieder, 6 Gäste

TOP 1: Begrüßung
E. Schultz eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder,
Gäste, Freunde und Förderer des Vereins zur 115 Jahreshauptversammlung.
Sein besonderer Gruß geht an den stellvertretenden Bürgervorsteher der Stadt Eutin
M. Ehmke, die Vorsitzende des Kreissportverbandes Ostholstein, B. Kamrath-Beyer,
den Vorsitzenden des Vereins Waldeck e. V., W. Kröger, den Vorsitzenden der AG
Eutiner Sportvereine, E.-H. Brütt, den Vorsitzenden des Fördervereins Handball,
T. Ausborn, den Vorsitzenden des Fördervereins Fußball, P. Meyer-Grage, dem er
gleichzeitig zum 70. Geburtstag gratuliert, M. Winkler als Vertreter der FDP-Fraktion
in der Eutiner Bürgerschaft sowie K. Bischoff als Vorsitzenden des
Kreisfußballverbandes Ostholstein.
E. Schultz stellt fest, dass für diese Versammlung form- und fristgerecht eingeladen
wurde und dass die Versammlung beschlussfähig ist.

TOP 2: Grußworte 
M. Ehmke überbringt die besten Wünsche der Stadt Eutin und wünscht der
Versammlung einen guten Verlauf.

B. Kamrath-Beyer überbringt die Grüße des Kreissportverbandes Ostholstein. Sie
freue sich über die vielen Aktivitäten, die der Verein initiiert und ins Leben gerufen
hat. Sie wünscht der Versammlung einen guten Verlauf. 
          
- weiterlesen -
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K. Bischoff überbringt die Grüße des Kreisfußballverbandes und freut sich besonders,
dass so viele Fußballer anwesend sind.
Er berichtet, dass der der Kreisfußballverband seine Ehrenordnung angepasst und
aktualisiert hat. Sein besonderer Dank geht an alle Ehrenamtler, ohne die die Vereine
nicht existieren können. Er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.

E.-H. Brütt überbringt die Grüße der Eutiner Sportvereine. Die Sportvereine seien
wichtig für die Gesundheit der Menschen. Auch sein Dank geht an die vielen
Ehrenamtler, die sich für das Gemeinwohl engagieren.

M. Winkler überbringt die Grüße der FDP-Fraktion und wünscht der Versammlung
einen guten Verlauf.

T. Ausborn bedankt sich im Namen des Fördervereins Handball für die Einladung und
wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.

P. Meyer-Grage bedankt sich im Namen Fördervereins Fußball für die Einladung.
Der Förderverein besteht z. Zt. aus 43 Mitgliedern, nimmt aber gerne weitere
Mitglieder auf. Der Mindestbeitrag wurde auf 100,- € angehoben.
Er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.

TOP 3: Totenehrung
Zu Ehren der verstorbenen Elfriede Kattoll, Wolfgang Scheel und Michael Schuster
erhebt sich die Versammlung in stillem Gedenken.

TOP 4: Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 29.04.2022
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 29.04.2022 enthält unter TOP 3
„Totenehrung“ mit Günter Prieß einen falschen Vornamen. Richtig ist der Name
Werner Prieß. Nach dieser Korrektur wird die Niederschrift ohne weitere
Wortmeldung einstimmig genehmigt.

- weiterlesen -
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TOP 5: Ehrungen

Verdienstnadel in Bronze
Paul von Hinten
Ulf Kath
Peter Meyer-Grage

Verdienstnadel in Silber
Lars Ketelhohn

Vereinsnadel mit Urkunde für 15-jährige Mitgliedschaft
Lea Chantal Broer
Yannik Clasen
Marina Dose
Marina Johanna Hübner
Günter Kattoll
Arend Knoop
Jan Kunert
Janett Paulauskas
Ann-Elen Schapeter
André Thomas

Vereinsnadel mit Urkunde für 25-jährige Mitgliedschaft
Helga Manning
Thomas Manning
Saskia Zirkel

Ehrennadel mit vollem Goldkranz für 40-jährige Mitgliedschaft
Carsten Petersen

Ehrennadel mit vollem Goldkranz für 75-jährige Mitgliedschaft
Rudolf von Ahlen

- weiterlesen -
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TOP 6: Wahl eines Versammlungsleiters
Der vorgeschlagene G. Schröder wird einstimmig gewählt.

TOP 7: Jahresberichte
a.) Vorstand/Abteilungsleitungen
E. Schultz ergänzt zu seiner Vorlage im Jahresberichtsheft mit seinem Dank an
alle, die für den Verein gearbeitet haben.
Alles ist teurer geworden mit steigenden Preisen für z. B. die Energie. Trotzdem
haben die meisten Mitglieder dem Verein in schwierigen Zeiten die Treue
gehalten.
Sein besonderer Dank geht an die beiden Fsjler J. Hoffmann und G. Gehrmann,
die sich in ganz besonderer Weise in ihren Aufgaben engagiert haben. Hierbei sei
besonders die Aktion „Eutin 08 bewegt Eutin“ genannt.
Mehr Unterstützung würde sich der 1. Vorsitzende durch die öffentliche Hand
wünschen. Dies gilt insbesondere auch für den Umbau der Sportanlage des Fritz-
Latendorf-Stadions.
Der Vorstand wird auch weiterhin für und mit dem Verein arbeiten. Dies gilt
insbesondere für die Mitgliederwerbung. Hier ist das Ziel, wieder die Marke von
800 zu erreichen.

b.) Aussprache
P. Meyer-Grage hebt insbesondere die Integration von Menschen anderer Herkunft
in die Gesellschaft und den Sport hervor. Dies sei gerade mit Blick auf die
deutsche Geschichte von herausragender Bedeutung.

- weiterlesen -
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TOP 8: Kassenbericht
a.) Vorlage und Vortrag durch den Kassenwart
J. Gehrmann erläutert anhand einer Vorlagen den Kassenbericht des Vereins.
Diese Vorlage ist als Anlagen Bestandteil dieses Protokolls.

Ergänzend berichtet der Kassenwart, dass der Verein für unverschuldete
Finanzbelastungen von Mitgliedern Darlehen in einer Höhe von 38 Tsd. € erhalten
hat, deren Rückzahlungen auf 6 Jahre vereinbart worden sind.
Durch begonnene Rückzahlungen bzw. eine Umwandlung als Spende sind aktuell
noch 27 Tsd. € zurückzuzahlen.

Schwierigkeiten gibt es leider immer wieder bei der Beibringung von zugesagten
Spendengeldern. Die Arbeit in diesem Bereich gestaltet sich sehr mühsam.

Durch eine durchgeführte Trikotaktion im Handballbereich ist es gelungen, die
Kosten für eine komplette Neuausstattung zu generieren.

Beim Aufbau und Umsetzung von Digitalisierungsmaßnahmen gibt es aktuell
Zuschüsse von 60%.

Über eingegangene Spenden ist es gelungen, für die nächste Periode einen FWDler
mit Kosten in Höhe von 5000€ komplett abzudecken. Das Ziel bleibt nach den sehr
positiven Erfahrungen, auch weiterhin 2 FWDler zu beschäftigen.

Sorgen bereitet der Blick auf die Mitgliederentwicklung der letzten Jahre.5
So waren in 2016 noch rd. 740 Mitglieder, in 2020 noch rd. 635 Mitglieder und
aktuell sind es noch knapp über 600 Mitglieder.

In diesem Jahr hat es insbesondere in der Tanzjugend einen Einbruch gegeben,
weil eine ausgeschiedene Tanzlehrerin rd. 40 Mitglieder „mitgenommen“ hat.

Sorgen bereitet aktuell auch die Fußballseniorenabteilung. Hier sind zugesagte
Spenden in Höhe einer fünfstelligen Summe bisher noch nicht eingegangen.

- weiterlesen -
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b.) Bericht der Kassenprüfer
Malte Hilpert trägt den Kassenprüfbericht 2022 vor. Hierbei gab es keine
Beanstandungen.
Der Bericht liegt als Anlage diesem Protokoll bei.

c.) Aussprache
Es gibt hierzu keine Wortmeldungen.

TOP 9: Entlastung
a.) des Kassenwartes
Auf Antrag von M. Hilpert wird dem Kassenwart für das Jahr 2022 einstimmig
Entlastung erteilt.

b.) des Vorstandes
Auf Antrag von M. Hilpert wird dem Vorstand für das Jahr 2022 einstimmig
Entlastung erteilt.

TOP 10: Wahlen gemäß §9 (2)
Auf Vorschlag von E. Schultz und mit Zustimmung der Versammlung führt
G. Schröder durch diesen TOP.

a) 2. Vorsitzender
Vorgeschlagen wird zur Wiederwahl Björn Kohlwes. Weitere Vorschläge gibt es
nicht. Er wird anschließend einstimmig wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an.

b) 3. Vorsitzender
Vorgeschlagen wird Malte Hilpert. Er informiert, dass er nicht für diese
Funktion zur Verfügung steht.
Weitere Vorschläge gibt es nicht. Das Amt bleibt unbesetzt.

c) Kassenwart
Jan Gehrmann wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es
nicht.
Jan Gehrmann wird einstimmig wiedergewählt.
Er nimmt die Wahl an.
- weiterlesen -
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d) Schriftführer
Frank Knoop wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es
nicht.
Anschließend wird Frank Knoop einstimmig wiedergewählt.
Er nimmt die Wahl an.

e) Jugendfachwart Handball
Holger Edler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es
nicht.
Anschließend wird Holger Edler in Abwesenheit einstimmig wiedergewählt.
Die Einverständniserklärung zur Annahme der Wahl wird nachgereicht.

f) Jugendfachwart Tanzsport
Corinna Stelter wird in zur Wiederwahl vorgeschlagen.
Weitere Vorschläge gibt es nicht.
Anschließend wird Corinna Stelter einstimmig wiedergewählt.

g) ein Kassenprüfer
Vorgeschlagen wird Lukas Schultz. Weitere Vorschläge gibt es nicht.
Er wird anschließend einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

- weiterlesen -
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TOP 11: Bestätigungen gem. §9 (3+4)
Auf Vorschlag von G. Schröder und mit Zustimmung der Versammlung wird im
Block abgestimmt.
a.) Vereinsjugendwart
Diese Funktion bleibt nach wie vor vakant

b.) Abteilungsleitung Fußball
Tim Framke

c.) Abteilungsleiter Fußballjugend
Lars Ketelhohn

d.) Abteilungsleiter Handball
Sven Baumgard

e.) Abteilungsleiter Tanzsport
Berthold Verführth

f.) Sprecher Fitness & Gymnastik
Ingrid Wollberg

g.) Sprecher Senioren
Helmut Wulf

- weiterlesen -
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TOP 12: Haushaltsvoranschlag 2023
J. Gehrmann erläutert den Haushaltsvoranschlag gem. Vorlage. Diese Vorlage ist
Bestandteil des Protokolls.
Der Kassenwart hält für sich fest, dass die Planung des Haushaltes 2023 für ihn die
bisher schwierigste Planung gewesen ist. Dies liegt insbesondere an den vielen
Fragenzeichen zu den Einnahmen, die sich insbesondere bei den Zuläufen von
Sponsorengeldern, wie bereits an anderer Stelle dargestellt, sehr zähe gestaltet.
Er hat deshalb aktuell die Zahlen des Budgets des letzten Jahres als Vorlage angesetzt,
allerdings mit im Detail geringeren Ansätzen, z. B. bei den Mitgliedsbeiträgen, weil
hier gesunkene Mitgliederzahlen verzeichnet werden mussten.
Die Vorlage eines konkreten Haushaltsvoranschlages und die Abstimmung über
diesen Voranschlag kann daher erst in der nächsten Jahreshauptversammlung erfolgen.

TOP 13: Anträge
Anträge liegen nicht vor.

TOP 14: Verschiedenes
E. Schultz berichtet, dass ein weiterer Darlehensgeber, sein Darlehen in eine Spende
umgewandelt hat und insofern weitere 4000 € nicht zurückerstattet werden müssen.

Er berichtet weiterhin über einen geplanten Spendenlauf am 29.04.2023, der durch die
Fsjler initiiert wurde und dessen Erlös dem Verein Mukoviszidose e. V. zukommen
soll.
Am 13.05.2023 ist ein Tag des Kinderhandballs geplant.
Die Rewe-Aktion „Scheine für Vereine“ wird wieder anlaufen.

Die schwierige Situation in der Tanzjugendabteilung wird weiterbearbeitet. Ziel ist es,
wieder eine Tanzlehrerin zu gewinnen.

Sein Dank geht auch an H. Edler für dessen unermüdlicher Arbeit in der HSG
Holsteinische Schweiz.

Ein weiterer Dank geht an den Schiedsrichterobmann S. Rinow, dem es gelungen ist,
die Schiedsrichterei wieder zukunftsfähig zu machen.
-weiterlesen-
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Die Zusammenarbeit mit dem Post SV Eutin wird angesprochen. Hier hat Eutin 08
mittlerweile die Verwaltungsaufgaben übernommen. Wie es dann in der Zukunft
weitergeht, bleibt abzuwarten.

Der 1. Vorsitzende beschreibt seine Vision eines Eutiner Großvereins, in der jeder
jetzige Verein seine Identität erhalten bleibt. Nur so kann der Sport in Eutin aus seiner
Sicht auf Dauer überleben.

Weitere Wortmeldungen gibt es nicht.

Der neue 1. Vorsitzende Edwin Schultz beschließt die Versammlung mit einem
3-fachen „Gut Sport“.

f.d.R.

gez. Edwin Schultz                                                                             gez. Frank Knoop
Versammlungsleiter                                                                          Schriftführer
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Fußball

1. Herren
von Lasse Leinweber

Nach dem Umbruch und dem Abstieg aus der Oberliga haben wir eine nicht einfache Saison in
einer Staffel mit nur 11 Mannschaften am Ende auf dem 7. Tabellenplatz belegt. Für alle
zählte am Ende einer „Übergangssaison“, so wie man diese Saison mit nur 11 Mannschaften
betiteln musste, dass wir uns gemeinsam weiter finden und auf vorhandene Strukturen
aufbauen. Die Saison wurde mit einem sehr überzeugendem Pokalsieg gegen Oldenburg mehr
als versöhnlich beendet. 
So hatten wir schon vor Beginn der neuen Saison ein echtes Highlight auf unserem Eutiner
Waldeck. Denn die „Losfee“ meinte es gut mit uns und hatte für uns den VfB Lübeck, als
frischgebackenen 3.Ligisten im Gepäck. Der gesamte Verein stellte so schon gleich zu Anfang
unter Beweis, wie die Strukturen inzwischen wieder gewachsen sind und alle im Verein an
einem Strang ziehen. Vor einer stattlichen Kulisse von ca. 1500 Zuschauern auf dem Waldeck,
schieden wir leider in der ersten Runde des Landespokals aus, aber man muss festhalten, dass
wir uns dort als Verein außergewöhnlich gut präsentiert haben. Darauf können wir alle stolz
sein. 

- weiterlesen -
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Mit unseren Neuzugängen Nico Bremser, Tim Zittlau (SV Eichede 2), Simon Broszeit, Louis Drews, Max

Golovcanski, Lenn Isenberg, Lennard Jakubenko, Luca Kiecok, Philip Kunert, Heinrich Lunau, Phil

Petersenn, Dennis Schramm, Paul Schröder, Lasse Schwiemann (U19 SV Eichede), haben wir Top-Leute

dazubekommen, die sowohl fußballerisch als auch menschlich super in die Mannschaft passen. Darüber

hinaus ist es uns gelungen auch das Funktionsteam um das Team zu erweitern.

So hat sich Lasse Leinweber dazu

entschlossen sich ab sofort als Teammanager

um die Belange des Teams zu kümmern und

mit Marten Siemen haben wir einen

zusätzlichen Betreuer dazugewonnen, der

sich darum kümmert, dass unsere Trainer

weiter entlastet werden. 

Nach einer sehr intensiven

Sommervorbereitung ging es nun also in die

zweite Landesliga-Saison. Die Staffel wurde wieder auf 16 Mannschaften aufgestockt und mit

Mannschaften wie Kaltenkirchen, Phönix Lübeck 2 und vielen anderen erwarteten uns viele sehr gute

Vereine. 

Mit Phönix Lübeck 2 hatten wir auch gleich am ersten Spieltag einen richtigen Gradmesser zu Gast,

welchen wir aber sehr erfolgreich und überzeugend meisterten und mit 2:0 in die neue Saison gestartet

sind. Dieser Lauf sollte sich weiter fortsetzen und so spielen wir bisher eine wirklich sehr überzeugende

Saison und stehen nach 18 Spieltagen mehr als verdient an der Tabellenspitze mit Kurs auf die Oberliga. 

Die Mannschaft wird weiterhin alles daransetzen, vor allem mit Ihrer Heimstärke (11 Spiele / 11 Siege),

dieses Ziel zu erreichen und am Ende der Saison die Meisterschaft zu feiern. 
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Fußball

2. Herren
von Werner Steinfadt

Glückliches Ende und geglückter Neustart! Das Jahr 2023 hatte für die zweite Herren von
Eutin 08 zwei ganz unterschiedliche Gesichter! In der Spielzeit 2022/23 gings es, wie schon in
der Saison zuvor, ausschließlich um den Klassenerhalt! Um dieses Ziel zu erreichen, wurde mit
André Kastler ein „Ur-08er“ als Co-Trainer installiert und die gute Zusammenarbeit mit der
„Ersten“ und „Dritten“ Herren sollte fortgeführt werden. 
Der Start in die neue Saison ist mit einem
3:0 Heimerfolg gegen Garbek geglückt -
allerdings folgten auf den ersten Erfolg
der Saison fünf Niederlagen in Folge! Der
Tabellenkeller war im ersten 1/4 der
Spielzeit also Alltag für die Fußballer der
zweiten Herren. Die negativen Ergebnisse
in den Spielen und die miese
Tabellensituation wirkten sich allerdings
nicht auf die gute Stimmung, auf die
Trainingsbeteiligung oder den Zusammenhalt der Mannschaft aus! Mit einem erneuten
Heimerfolg, dieses Mal wurde Lütjenburg mit 4:3 geschlagen, gaben wir ein weiteres
Lebenszeichen ab und konnte die Abstiegszone verlassen. Bis zum Ende der Hinrunde konnten
zwar noch 7 Punkte gesammelt werden, eine Überwinterung auf den vorletzten Tabellenplatz
ließ sich dadurch allerdings nicht verhindern! Mit einer Kräftebündelung in der Rückrunde ließ
sich der Abstieg jedoch noch verhindern. Dies ist der permanenten und uneingeschränkten
Zusammenarbeit in der Herrenabteilung zu verdanken. Mit drei Siegen in Serie konnte man zu
Beginn der Rückrunde auf den 8. Tabellenplatz und damit ins gesicherte Mittelfeld klettern.
Eine Niederlagen Serie ließ die Mannschaft jedoch am vorletzten Spieltag mit 25 Punkten
wieder in die Abstiegszone rutschen. 

- weiterlesen -
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Am letzten Spieltag gab es auf vielen Plätzen in der Kreisliga Ost Abstiegskrimis oder ein
Abstiegsfinale - so auch in Eutin! Sollte die Klasse noch gehalten werden musste auf jeden Fall
ein Sieg gegen Bösdorf her - gleichzeitig mussten besserplatzierte Mannschaften nicht
punkten. Eutin 08 machte seine Hausaufgaben und gewann glücklich mit 3:1! Gleichzeitig gab
es in den parallelen Spielen teilweise kuriose Ergebnisse, sodass am Ende der Tabellenplatz 7
(jedoch nur zwei Punkte Vorsprung auf den ersten Abstiegplatz) für Eutin 08 heraussprang!
Demütig aber überglücklich hat die gesamte Herrenabteilung den Klassenerhalt gefeiert!

Schon in der Rückrunde 2022/23 war den Verantwortlichen der Herrenabteilung klar, dass
sich in der zweiten Herren grundsätzlich etwas ändern muss! Gesagt getan – mit Jasper Frahm
konnte ein neuer Trainer und damit auch neuer Wind für die Mannschaft ab Sommer 2023
gewonnen werden. Neben Jasper als Trainer ist es auch gelungen, die Mannschaft zur Spielzeit
2023/24 mit Neuzugängen aus der A-Jugend oder mit Rückkehren zu bestücken. Die neue
Kreisliga Saison konnte also mit einem stabilen und talentierten Kader begonnen werden.
Nach kleinen Startschwierigkeiten zu Beginn der Spielrunde – festigte sich die Mannschaft
von 08 II immer mehr und avancierte in der Hinrunde zeitweise zu einer Spitzenmannschaft,
die immer wieder Tuchfühlung zu den Aufstiegsplätzen aufgenommen hat und furiose
Ergebnisse erzielen konnte. In einigen Spielen war es der jungen Mannschaft jedoch
anzumerken, dass die Abgeklärtheit oder die „Schlitzohrigkeit“ fehlt, dadurch waren wir nicht
frei von Niederlagen. Am Ende des Jahres 2023 konnte man sich unter den Top-4 der Kreisliga
wiederfinden. Das Jahr 2024 soll voller Zuversicht angegangen werden und zielt darauf ab,
solange wie möglich um die vorderen Plätze in der Tabelle mitzuspielen. Mit Sönke Fabian
konnte ein weiterer Co-Trainer gewonnen werden, sodass der Mannschaft und dem Umfeld
weiter der Rücken gestärkt werden kann! Die Entwicklung der Mannschaft kann sehr positiv
bewertet werden – mit den Abstiegssorgen aus den beiden vergangenen Spielzeiten braucht
sich Eutin 08 II in naher Zukunft hoffentlich nicht mehr beschäftigen!

An dieser Stelle möchte sich die 2. Herren von Eutin 08 bei seinen Sponsoren Wöllert aus
Malente und dem Autohaus am Bungsberg bedanken! Zeitgleich möchte die Mannschaft ihren
Dank dem Förderverein aussprechen und der Herrenabteilung, sowie den Vorständen des
Vereins!

Beste Grüße 
Werner Steinfadt
0151-174 156 10
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Fußball

3. Herren
von Tim Framke

Nachdem die Hinrunde als ungeschlagener Herbstmeister beendet wurde, gab es für die
Rückrunde nur ein Ziel: Nicht nachlassen und am besten als Meister in die B Klasse aufsteigen.
Es war allen klar die Rückrunde würde schwerer werden, denn die Gegner sind gewarnt und
die SG Scharbeutz-Pansdorf ist der Drittvertretung von Eutin 08 dicht auf den Fersen und
lauert nur darauf, dass Eutin Punkte liegen lässt. Dies machte sich auch auf dem Platz
bemerkbar. Die Spiele wurden nicht mehr so souverän gewonnen, wie in der Hinrunde und
auch verletzungsbedingte Ausfälle machten sich bemerkbar. Im direkten Duell verloren wir
gegen die SG Scharbeutz-Pansdorf mit 0:1, wodurch Scharbeutz-Pansdorf an uns vorbeiziehen
konnte. Daran änderte sich bis zum Schluss auch nichts mehr. Am Ende wurde eine super
Saison gespielt und wir konnten den Aufstieg in die B-Klasse als zweitplatzierter meistern.
Die neue Saison gestaltete sich schon in der Kaderplanung schwierig. Einige Spieler gingen in
ihren verdienten Ruhestand und andere gaben an, dass sie in der neuen Saison durch private
Änderungen nicht mehr ganz so viel Zeit aufbringen können. Trotzdem war die Motivation da,
sich auch in der B Klasse zu behaupten. In den ersten 5 Spielen bekamen wir den Fuss aber
noch nicht so richtig auf den Boden und konnten hier nur ein Unentschieden, einen Sieg und
drei Niederlagen zu unser Statistik hinzufügen. Aber auch in den Niederlagen war Eutin 08 III
nicht chancenlos, nur Kleinigkeiten kosteten die Punkte und hier konnten die Fehler schnell
abgestellt werden. Von den verbliebenen 4 Spielen bis zu Winterpause wurden 3 gewonnen
und nur eins verloren. Somit waren wir dann doch gut angekommen in der Liga und konnten
uns ein Platz im Mittelfeld sichern. Für die Rückrunde sind wir sehr optimistisch, dass wir in
der Tabelle, vom derzeit 8ten Rang, weiter ins obere Mittelfeld vorstoßen können. Und dann 
auch mit Sicht auf die neue Saison eventuell noch den einen oder anderen Neuzugang
vorweisen können, um die Kaderbreite zu stärken und den Ausfällen besser entgegen wirken
zu können.

Bleibt alle gesund und sportlich!

Tim Framke
Trainer Eutin 08 III
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Fußball

A-Jugend
von Christian Kröger

Ereignisreiche 365 Tage liegen im Jahr 2023 hinter den U19 Fußballern von Eutin 08.
Bereits früh war nach einer starken Hinrunde im Herbst 2022 absehbar, dass man auch
über den Sommer 2023 hinaus der höchsten Liga in Schleswig-Holstein angehören wird.
Doch auch in der Rückrunde der Saison 2023 konnte die Mannschaft von Trainer Christian
Kröger, dem weiterhin auch Lars Ketelhohn als Co-Trainer und Mannschafts-Betreuer Ulf
Kath zur Seite stehen, immer wieder für positive Überraschungen in der Oberliga sorgen.
Am Ende, vor allem nach heftigen Verletzungssorgen im Mai, belegte man einen guten
achten Platz, der bei ehrlicher Betrachtung selbst gerne um zwei, drei Platzierungen höher
hätte ausfallen können. Immerhin konnte durch diese erfolgreich verlaufende Saison
frühzeitig mit der Planung für den neuerlichen Umbruch im Sommer begonnen werden. 
Gleich elf Spieler verließen den Kader in
Richtung Herren, von denen bis auf zwei
alle dem Verein erhalten blieben. Viel
erfolgreicher kann ein Übergang aus dem
Jugendbereich in den Herrenbereich nicht
funktionieren. Mit Paul Schröder, Phil
Petersenn, Elia Engel, Lucas Paulauskas
und Heinrich Lunau gelang fünf Spielern
gleich der Sprung in den Liga Kader der
ersten Herren. Das bedeutete allerdings
für die U19 und
hier vor allem für Trainer Christian Kröger unheimlich viel Arbeit, um den Kader für die
neue Saison ab August 2023 neu zusammenzustellen. Bis auf drei Akteure aus der U17
und U19 2 wurden allesamt Neuzugänge von externen Vereinen, insgesamt neun Spieler,
für das Abenteuer Oberliga bei Eutin 08 begeistert. Da war es fast absehbar, dass vor
allem zu Beginn der Saison nicht alles auf Anhieb funktionieren kann. Ein großer
Pluspunkt war allerdings der Zusammenhalt in der Mannschaft, der sich früh entwickelte.

- weiterlesen -

24



Jahresberichte 2024

Hierfür sorgte auch der Teamtag im August, als Co-Trainer Lars Ketelhohn beim TC Grün-
Weiß Eutin ein Tennis Turnier nur für unsere Mannschaft organisierte. Leider sorgten vor
allem viele Verletzungen und daraus resultierende Ausfälle von Leistungsträgern (u. a.
Kapitän Moritz Scholz fiel beispielsweise mit einem Außenbandriss – erlitten im ersten
Saisonspiel – acht Wochen aus, Neuzugang Alexander Hornsmann zog sich im letzten
Vorbereitungsspiel im August einen Kreuzbandriss zu) für eine schwere Phase zu Beginn der
Saison. Immerhin: In den letzten fünf Meisterschaftsspielen, inklusive zweier
Nachholspiele im noch jungen Jahr 2024  holte das Team stolze zehn Punkte und strebt
auch in diesem Jahr dann erneut den Klassenerhalt an. Das vorrangige Ziel bleibt aber die
Integration und Weiterentwicklung der vorhandenen Spieler als Vorbereitung für den eigenen
Herrenbereich. Doch nicht nur dreimal die Woche im Trainingsbetrieb sowie am Wochenende
auf den Plätzen Schleswig-Holsteins war man im Jahr 2023 aktiv. 

- weiterlesen -
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So vertrat die Mannschaft die Farben nicht nur Eutins sondern des ganzen Bundeslandes beim

internationalen Jugendfußballturnier um die Copa Castell in Blanes an der Costa Brava. Neun Tage

verbrachte die Mannschaft gemeinsam und sorgte auch sportlich für Fuore, indem man einen starken 3.

Platz erringen konnte. Die Strapazen, unter anderem je 25 Stunden An- und Abreise im Reisebus,

nahmen Mannschaft und Trainer-Duo aber gerne auf sich. Erst kürzlich kehrte die Mannschaft vom

zweiten Trip an die Costa Brava zurück. Vom

Ausgang der Auflage 2024 berichten wir an

selber Stelle im nächsten Jahr. Doch nicht nur

für die eigene Mannschaft sind die U19

Spieler im Einsatz. Sie tragen auch in anderen

Mannschaften bei Eutin 08 Verantwortung.

Im Frühjahr halfen reihenweise Spieler durch

ihre vermehrten Einsätze vor allem in der

zweiten Herrenmannschaft, für deren

Klassenerhalt. Lasse Schröder, der seit August

2023 sein freiwilliges soziales Jahr bei Eutin 08 absolviert, trainiert gemeinsam mit Jari Reimer die U17

2; ohne deren großartiges Engagement in dieser Mannschaft hätte wahrscheinlich eine Streichung nicht

vermieden werden können. Den großen Aufwand, in der Oberliga von Flensburg bis Itzehoe, Woche für

Woche den Spielbetrieb aufrecht zu erhalten, kann die Mannschaft nur dank einer funktionierenden

Unterstützung durch die Eltern bewältigen, an die unser großer Dank geht. Ebenso möchten wir uns bei

unseren anderen Freunden bedanken. Bereits zum wiederholten Male, hat die Direktion der DVG, Jens

und Nadine Demsat unsere Mannschaft tatkräftig unterstützt. Die Firma Nutzfahrzeuge Kramer haben

das Team ebenfalls sehr spendabel bedacht und Regenjacken finanziert. Ferner bedanken wir uns bei

allen Vorstandsmitgliedern und Funktionären bei Eutin 08, die uns immer mit offenen Armen

empfangen. Auf diese Zusammenarbeit freuen wir uns dann auch im bereits laufenden Jahr 2024.
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Fußball

2. A-Jugend
von Andreas Hinz

Die U19 Reserve ist mit rund 20 jungen Kickern in die Saison 23/24 gestartet. Eine
Besonderheit unseres völlig neu zusammengestellten Teams von Spielern und Trainern ist die
Zusammensetzung der Mannschaft aus rund 10 verschiedenen Nationen und der dennoch nur
einen gemeinsamen „Sprache“ auf dem Platz: Fußball. Einige unserer Kicker haben diese
„Sprache“ bisher nur auf der Straße, abgelegenen Bolzplätzen
oder dem Schulhof gelernt, aber gerade in Zeiten, wo im Internet die „Ballerleague“ großen
Zuspruch erhält, kann dies bei Manchem auch zu einem Gamechanger führen.

Dennoch ist der Vereinsfußball für viele
Kicker der A2 im jetzigen Alter von 16 bis 18
Jahren, was Konstitution, taktische und
technische Grundlagen betrifft eine
ordentliche Herausforderung. Aus diesem
Grund sollte das Team eigentlich in der
Kreisklasse A antreten, mangels gemeldeter
Mannschaften sind wir jedoch in der Kreisliga
dabei und lernen mit jedem Spiel dazu. Auch
beim Training sind die Jungs eifrig, lernbereit
und werden teils schon weit vor Beginn auf
dem Waldeck gesichtet (Grüße gehen raus an
die liebe Trixi). Inzwischen mit eigenen

Trainingstrikots und einheitlichen Aufwärmpullis ausgestattet ist dabei der besondere
Zusammenhalt auch optisch sichtbar und während der Zeit auf dem Fußballplatz so manch
persönliche Sorge der Jungs völlig vergessen. Weit vor Spielbeginn machen sich dann Struktur
bedingt auch viele Spieler zu Auswärtsspielen auf den Weg: mangels familiärer Fahrer sei hier
nur unser Auswärtsspiel auf Fehmarn erwähnt, wo einige Spieler 2 ½ Stunden mit öffentlichen
Verkehrsmitteln an einem Sonntag unterwegs waren – und das war nur der Hinweg!
Mittlerweile hat sich hier die Lage jedoch etwas entspannt, einige der mittlerweile 18 jährigen
Spieler haben ihren Führerschein bestanden und es stehen Autos zur Verfügung.

- weiterlesen-
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Ein Highlight der Saison war bisher vor allem unser allererstes Saisontor beim

Auswärtsspiel in Schackendorf, wo unser Keeper Lauri sensationell in der

Nachspielzeit das 1:1 Unentschieden erzielte.

Die Freude beim Abpfiff direkt danach war

dementsprechend ausgelassen. Nicht

auslassen wollen wir an dieser Stelle die tolle

Zusammenarbeit mit dem U19 Oberligateam,

dass uns immer wieder wenn möglich

tatkräftige Hilfe und Unterstützung anbietet

– beim eben genannten Spiel war es

ebendieser Lauri, der aushalf – auch andere

Jungs vom „Team Krögi, Ketel & Kather“ erhalten bei uns nicht einfach nur Spielpraxis

sondern hängen sich immer voll mit rein und gehen dabei voran. Ein weiterer

Höhepunkt war für uns das vereinsinterne Hallenturnier Anfang diesen Jahres, bei

dem die A2 nicht nur gegen die erfahrenen Könner der 1. und 2. Herren Lehrgeld

zahlen sondern sogar ein paar eigene Treffer erzielen durfte. Eine rundum gelungene

Veranstaltung, die das Team noch mehr zusammengebracht und an das Vereinsleben

herangeführt hat. Eigentliches Grundziel von uns Verantwortlichen der A2, neben der

angedeuteten Ablenkung von dem, was vielleicht einmal negativ erlebt wurde, ist,

positive Perspektiven rund um den Vereinsfußball bei Eutin 08 aufzuzeigen, und das

ist u. a. die Heranführung an den Herrenbereich. Hier muss die bisher tolle

Zusammenarbeit vor allem mit der dritten Herrenmannschaft erwähnt werden, bei

der ein freigeholter Spieler von uns in seinem allersten Herrenspiel und dann auch

gleich im Derby gegen Neudorf ein Doppelpack erzielen konnte (sauber, Julius!).

Natürlich zahlt die A2 in den Kreisligaspielen vor allem gegen die vorwiegend

erfahreneren Mannschaften in der Regel Lehrgeld, aber bisher hält das Team sich

wirklich wacker und will vor allem immer alles geben – was das Trainerteam trotz der

einen, gemeinsamen Sprache oft im positiven Sinne nur sprachlos happy macht –

oder um es mit den Worten eines bestens

ausgebildeten Fußballers zu sagen: „…wie wenn der Ball schön flach oben rein geht“
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Fußball

1. B-Jugend
von Jörg Schoer

Zuerst möchte die gesamte Mannschaft der B1 einen großen Dank an alle Förderer und
Unterstützer des Jugendsports bei Eutin 08 richten. Neudeutsch mittlerweile „Supporter“
genannt.
Zur Saison 2023/24 konnte man alle Spieler des jungen und alten Jahrgangs bei 08 halten,
trotz dem Abstieg aus der Landesliga. Der „alte Jahrgang“ ist in die A-Jugend gegangen und
der „junge Jahrgang“ ist in der B-Jugend verblieben. Ebenso waren endlich zwei Spieler, die im
Winter vom TSV Malente gewechselt haben, spielberechtigt, da der TSV Malente diese beiden
Spieler für sechs Monate leider gesperrt hatte. Was weiterhin sehr positiv war, dass einige
neue Spieler auf dem Umfeld in die Mannschaft zugestoßen sind. Ebenso ist erfreulicher
Weise Paul Kuszak zum Trainerteam dazu
gekommen. Somit ergab sich beim
Trainerteam, dass mit Tim Schüler und Paul
Kuszak zwei aktuelle Spieler aus der
Ligamannschaft dabei sind, die sicherlich die
großen Vorbilder der Spieler sind. Aber nicht
nur das war neu, auch die Mannschaft hat
sich aus vielen anderen Vereinen zu einer
neuen Mannschaft bei 08
zusammengefunden. Somit war es eine sehr
große Herausforderung erstmal den
Zusammenhalt zu schaffen und selbstverständlich stand und steht im Vordergrund diese
Fußballerisch weiterzuentwickeln. Zum Trainingsauftakt der Saison 2023/2024 hatten wir
dann einen Kader von 21 motivierten Spielern zusammen, der sich aus den Jahrgängen 2007
und 2008 zusammensetzt. Durch nun 6 Augen können wir über die Entwicklung der jungen
Talente wachen. Jetzt nach der Hälfte der zu absolvierenden Spiele hat sich die Mannschaft
sehr gut gefunden und steht ohne Punktverlust auf den ersten Tabellenplatz der Kreisliga. Im
Pokalwettbewerb wusste die Mannschaft zu überzeugen und hat es bis zum Viertelfinale
geschafft, wo wir uns leider gegen den Tabellenführer der Landesliga im Elfmeterschießen
geschlagen geben mussten. Dies war das Jahr 2023 aus der Sicht B1-Jugend von Eutin 08. Die
Mannschaft und die drei Trainer gehen zuversichtlich in das Jahr 2024 und freuen sich auf die
neuen Herausforderungen.
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Fußball

2. B-Jugend
von Erik Ballnus

Lasse Schröder, Jari Reimer und Erik Ballnus haben Anfang Oktober die B2 übernommen, da
der bisherige Trainer leider nicht mehr weitermachen konnte. Als wir die Mannschaft
übernommen haben, ist uns der fehlende Teamgeist aufgefallen, was sich auch auf die
Trainingsbeteiligung ausgewirkt hat. Von da an haben wir versucht, mit neuen, spannenden
Übungen und einer lockeren, aber dennoch zielgerichteten Herangehensweise die Motivation
im Training zu steigern. So trainieren wir nun seit einem halben Jahr, mit Ausnahme der
Winterpause, fast immer zweimal die Woche mit reger Beteiligung.
Es ist uns gelungen, weitere Spieler für
unser Team zu gewinnen und sie für den
Fußball zu begeistern. Allerdings haben
wir auch schnell gemerkt, dass es noch
viele Punkte gibt, an denen wir arbeiten
müssen. Zum Beispiel kennen die Spieler
einfache Abläufe noch nicht, weil es ihre
erste richtige Saison ist. Deshalb sind
unsere Ziele auch nicht sehr hoch
gesteckt. Wir wollen den Spaß in den
Vordergrund stellen und nach und nach
fußballerische Grundkenntnisse vermitteln, um langsam Abläufe für die Spiele zu entwickeln.
Als kleines Ausrufezeichen konnten wir schon zwei Siege einfahren, einmal in der
Meisterschaft und einmal in einem Testspiel. Man hat richtig gemerkt, was es mit einer
Mannschaft macht, wenn positive Ereignisse passieren. Bis zum Ende der Saison liegt aber
noch viel Arbeit vor uns, denn wir wollen nicht auf dem letzten Platz landen und unser
nächstes Ziel ist es nach wie vor, in einem Spiel als Sieger vom Platz zu gehen.

Trainingstage/-zeiten Montag 17.30 Uhr-19.00 Uhr 
                                      Mittwoch 17.30 Uhr- 19.00 Uhr 
                                      auf dem Waldeck in Eutin 
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Fußball

C-Jugend
von Alexander Witt

Wir begannen die neue Saison mit einem gemischten Kader, etwa 25 Kinder/Jugendliche, aus
dem 2009er und 2010er Jahrgangs des Vereins. Relativ schnell bekamen wir enormen
Zuwachs aus Richtung Malente/BSG Eutin, sodass wir zum Meisterschaftsauftakt einen Kader
von 35 Kinder/Jugendliche besaßen. Dies nahmen wir zum Anlass nachträglich eine zweite
Mannschaft zu melden. Wir starteten mit gemischten Ergebnissen in die neue Saison. Unsere
erste in der Kreisliga OH/HL und unsere zweite in der Kreisklasse A Ostholstein. Im Pokal
mussten wir uns schon in der ersten Runde dem Landesligisten JSG Fehmarn geschlagen
geben. In der Kreisliga waren unsere Ergebnisse durchwachsen, konnten uns aber zur
Winterpause im Liga-Mittelfeld festsetzten. Unsere zweite hatte nicht so viel Spielerfolg und
startete schlecht mit hohen Niederlagen in die Meisterschaft. Dies und die schwierige
Situation immer eine Mannschaft voll zubekommen führten dazu die zweite wieder
abzumelden. Trotzdem ist unsere Trainingsbeteiligung immer hoch und die Stimmung innerhalb
der Mannschaft könnte nicht besser sein. Zu jedem Training erscheinen 24 oder mehr Spieler
und alle haben Spaß. Zur nächsten Saison erhalten wir wieder Zuwachs aus der D-Jugend,
sodass eine Mannschaft definitiv und vielleicht eine zweite gemeldet werden können.

Trainingstage/-zeiten: Dienstag und Donnerstag 17:00-18:30 Uhr
Kontakt Trainer: Alexander Witt – Tel. 0151/43269488 I E-Mail: a.witt@eutin08.de
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Fußball

D-Jugend
von Marcel Utz

Mit einem Kader von 20 aktiven Spielern
ist unsere D-Jugend in der Breite gut
aufgestellt.
Uns freut es sehr, dass die
Trainingsbeteiligung stets sehr hoch ist.
Da wir im Trainerteam zu Dritt sind,
können wir sehr gut auf jeden Einzelnen
im Team eingehen und die Inhalte somit
gut vermitteln.
Natürlich kommt dabei der Spaß nie zu
kurz.
Besonders freut uns auch, dass wir aktuell vier aktive Mädels in unseren Reihen haben, die ein
fester Bestandteil unseres Teams sind.

In der Kreisklasse A lief der Start bisher ausgezeichnet, denn wir sind mit zwei Siegen aus zwei
Spielen sehr zufrieden. Darunter konnten wir auch einen 3:2 Erfolg im Derby gegen BSG 
feiern.

Natürlich suchen wir weiterhin ambitionierte Kids, die Spaß am Fußball haben.
Wir freuen uns über Jeden, meldet Euch gerne bei uns !

Trainingszeiten :
mittwochs und freitags jeweils von 17:30 Uhr bis 19 Uhr auf dem Waldeck in Eutin

Kontakt :
Marcel Utz 0157-77535802 Eric Kislatis 0174-2333175 Tom Clausen 0176-34265156
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Fußball

E-Jugend
von Björn Kohlwes

Erfolgreiche Saison für unsere U11 Fußballmannschaft - Mitgliederzahl verdoppelt!

Wir freuen uns, allen mitteilen zu können, dass unsere U11 Fußballmannschaft eine äußerst
erfolgreiche Saison hinter sich hat. Nicht nur haben sie sportliche Erfolge erzielt, sondern auch
unsere Vereinsgemeinschaft gestärkt und die Anzahl unserer Mitglieder fast verdoppelt.
In der abgelaufenen Saison haben unsere
jungen Fußballtalente nicht nur auf dem
Platz, sondern auch außerhalb großartige
Leistungen erbracht. Sie haben nicht nur viele
Spiele gewonnen, sondern auch wichtige
Werte wie Teamwork, Fairplay und
Durchhaltevermögen verinnerlicht. Diese
Werte sind das Rückgrat unseres Vereins und
es erfüllt uns mit Stolz zu sehen, wie unsere
E-Jugend Spieler und Spielerinnen sie
verkörpern.
Darüber hinaus ist es erfreulich, dass wir unsere Vereinsfamilie erweitern konnten.
Durch das sportliche Angebot unserer ausschließlich lizensierten Übungsleiter haben wir eine
signifikante Steigerung unserer Mitgliederzahl erlebt und konnten ein weiteres Team für den
Spielbetrieb melden.
Neue Gesichter bedeuten frischen Wind und neue Möglichkeiten für unseren Verein.
Es ist großartig zu sehen, wie sich unser Verein weiterentwickelt und wächst.

Ein herzliches Dankeschön an alle Betreuer, FWDler, Eltern und Unterstützer, die dazu
beigetragen haben, dass diese Saison ein solcher Erfolg wurde. Ihre Hingabe und
Unterstützung sind unermesslich wertvoll für unsere Spieler und den Verein als Ganzes.

Wir freuen uns darauf, die kommende Saison mit derselben Begeisterung und Leidenschaft
anzugehen und weiterhin großartige Erfolge zu feiern!
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Fußball

F-/G-Jugend
von Lasse Schröder

Unsere Junioren von der G- und der F-Jugend dürfen in Teilen dieses Jahr erste Einblicke in
die Welt des Fußballs dazu gewinnen! Der Spaß und das Gewinnen von Erfahrungen stehen
dabei an aller erster Stelle! Ich, Lasse Schröder und
Julius Clasen, die aktuell ein freiwilliges soziales Jahr
bei Eutin 08 machen, sind seit 2023 dabei und leiten
mit Jan Gehrmann zusammen die Kleinsten des
Vereins! Wir durften bereits viele neue Sportler auf
dem Waldeck kicken sehen und hoffentlich dürfen wir
sie nun auch als 08er groß werden sehen. Da der
„Kader“ zu Beginn der Saison noch nicht groß genug
war um eine feste G- und eine feste F-Jugend
trainieren zu können, beschlossen wir uns dazu, gemeinsam Spaß zu haben. Jeden Mittwoch
und Freitag heißt es daher von um 16.00 Uhr bis 17.30 Uhr auf dem Waldeck Lernen, Erfahren
und Verbessern. Da wir aber alleine in dieser Saison schon viele neue Gesichter
dazubekommen haben, begannen wir damit, unsere Kicker aufzuteilen, sodass unsere G-
Junioren mit Fokus auf Bewegung, Spielen und Spass haben trainiert werden und unsere F-
Junioren teils auf die E-Jugend vorbereitet und teils für die nächste Spielzeit vor allem
technisch versiert werden. Doch gerade in dem allgemein noch jungen Alter von bis zu neun
Jahren versuchen wir den Kindern einfach die Freude vom Fußball zu vermitteln, aber
natürlich auch zu zeigen, was es braucht, um irgendwann mal ein richtig guter Kicker zu sein.
Seit neuerem gibt es ja nun für die beiden Juniorenmannschaften die vorgeschriebenen
Funino-Turniere. Dabei gibt es nicht wie sonst jeweils ein neuner Tor für jede Mannschaft,
sondern auf jeder Seite jeweils zwei Mini-Tore. Gespielt wird auch nicht mit sechs, sondern mit
drei Spielern. Neben der Regel, dass nach jedem Tor gewechselt werden muss, gibt es noch
viele andere Regeln, die die neue Art für Kinder Fußball zu spielen einzigartig macht. Ziel dabei
ist es, den Kindern durch viele Tore und Aktionen möglichst viele Erfolgserlebnisse zu
schenken. Mit der F-Jugend waren wir auch schon auf mehreren Turnieren dieser Art. Viele
unserer Jungs wurden schon Zeuge von diesem System und es wurde mit viel Freude und
Erfolg in unserer Spielstaffel dran teilgenommen. Am 10.03.2024 nahmen auch unsere G-
Junioren erstmals an einem solchen Turnier teil und das ebenfalls mit viel Erfolg! Wir sind
gespannt, was unsere Jüngsten uns dieses Jahr noch Erleben lassen und sind gespannt auf die
Zukunft! 34
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Fußball

Schiedsrichter
von Stephan Rinow

Schiedsrichterabteilung wächst weiter!

Weiterhin gute Nachrichten von unseren 08er Schiris!

Die DFB-Prüfung haben Aaron Williams, Hannes Rollmann, Michaela Uchneytz und Felix
Barrot bestanden. Glückwunsch!

Michel Andersson kehrt nach einer Saison von einem anderen Verein nach 08 zurück.
Welcome back!

Wir haben vier neue Anwärter mit Finn Michalski, Janne Kohnke, Lea Sophie Prehn und Paul
Rosenfeld. Alle vier haben ihre Prüfungen bestanden. Glückwunsch!

Unsere Neuen haben die ersten Spiele als Schiri und Assistent schon hinter sich gebracht und
bereuen ihre Entscheidung nicht. Die Schiedsrichterei macht einfach Spaß. Bewegung an der
Luft, Teamgeist, freier Eintritt zu allen DFB-Spielen und ein kleines Taschengeld. Alle unsere
Schiris werden regelmäßig vom Verein mit Schiedsrichterkleidung ausgestattet und sind im
Vereinsleben integriert. Ausserdem haben wir innerhalb unserer eigenen Schiris einen tollen
Teamgeist. Beim internen Hallenturnier von 08 haben wir erstmalig eine eigene
Schirimannschaft gestellt. Nächstes Jahr auf jeden Fall wieder. Unsere Schiris wurden zwar
Letzter hatten aber sehr viel Spaß.

Mittlerweile hat 08 schon zwei Schiedsrichterinnen. Neben Michaela ist dies nun Lea.

Familie Uchneytz stellt neben Michaela, Finn und Lea schon drei Pfeifen.

Unser Aushängeschild Johannes Fritze hat sehr gute Chancen auf den Aufstieg in die
Landesliga. Johannes - Du schaffst das!

-weiterlesen-
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Sönke Müller beobachtet weiterhin im Verband und vertritt 08 als Zählschiedsrichter
seit etlichen Jahren. Michel Andersson hat den Aufstieg in die Kreiliga geschafft. Gut Pfiff!
Weiterhin vertreten uns Knut Hagenow, Lauri Bünning und Julius Minde als Schiris. Auch
schon seit einigen Jahren. Paul Jahnke, Paul Schlichting und Felix Barrot befinden sich im
Förderkreis der Schiedsrichter. Das heißt sie werden vorbereitet auf höhere Klassen zu
pfeifen. Unser Schiriobmann Stephan Rinow pfeift nun auch Walking Football. Eine
Fussballart die im Kommen ist. Mittlerweile haben wir 17 Schiedsrichter!

Mein Dank an unsere Schiris. Ihr steht Woche für Woche auf den Plätzen und vertretet 08 in
ganz Schleswig-Holstein. Ohne Euch könnte ich meine Arbeit als Obmann nicht machen.
Vielen Dank an unsere Schiris. Ihr seid ein klasse Team.

Aber-Schiedsrichter kann man nie genug haben.Wer Interesse an diesem tollen Hobby hat
kann sich jederzeit bei unserm Obmann Stephan Rinow melden. Tel.-01575/1335502
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Fußball

Jahresbericht Förderverein von 2023
von Peter Meyer-Grage

Der Fußball- Förderverein hat sich auch im Jahre 2023 nach Kräften bemüht, den Fußballsport
bei Eutin 08 finanziell zu unterstützen.  Die Mitgliederzahl hat sich geringfügig auf 43 (Stand
08.03.2024) reduziert. An Förderbeiträgen konnten insgesamt 7.440,46 € ausgezahlt werden.
Diese verteilen sich ungefähr je hälftig auf die Jugendmannschaften und die drei
Herrenmannschaften sowie 1.210,80 € für die Schiedsrichter. Lediglich 127,00 €
Verwaltungskosten und sonstige Ausgaben fielen an. 

Im einzelnen erhielten: 
die 1. Herren 1.884,53 € 
die zweite Herren 909,21 € 
die dritte Herren 598,01 € 
die Jugendmannschaften 2.837,91 € und   
die Schiedsrichter 1.210,80 €. 

Als stark arbeitserleichternd erwies sich erneut, dass Werner Steinfadt, dem dafür sehr zu
danken ist, die Anträge jeweils sammelte und dem Vorstand zur Entscheidung vorlegte.
Dementsprechend war für die Entscheider immer nur ein verantwortlicher Ansprechpartner im
Hauptverein vorhanden, der “den Hut aufhatte”. Natürlich waren auch im Jahre 2023 die
Förderwünsche oftmals größer als die finanziellen Möglichkeiten unseres Vereines. Auch
deshalb bitten wir alle, den Förderverein durch Mitgliederwerbung und finanzielle
Unterstützung nicht nur am Leben zu erhalten, sondern seine Möglichkeiten zu stärken. Man
stelle sich vor, auch nur jedes zweite erwachsene Mitglied des Hauptvereines würde es
schaffen, jeweils eine Person für die Mitgliedschaft im Förderverein anzuwerben...

-weiterlesen-
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Leider wird uns unser Kassenwart und Freund Axel Siddi verlassen. Er hat nach Auslaufen
seiner “Amtszeit” in diesem Jahr vor, seinen Lebensmittelpunkt von Eutin weg in das Ausland
zu verlagern. Axel gebührt für seine jahrelange mit außerordentlicher Sorgfalt absolvierte
Tätigkeit der sehr große Dank des Vereines. Dieses betrifft seine sämtlichen
Tätigkeitsbereiche, insbesondere aber die Digitalisierung. Axel hat seinen
Veränderungswunsch sehr rechtzeitig den übrigen Vorstandsmitgliedern mitgeteilt. So war es
möglich, mit dem im Bankbereich beruflich erfahren Thomas Alpen einen guten Nachfolger zu
finden. 

Peter Meyer-Grage 

Vorsitzender 
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

1. Herren
von Mario Acimovic

„Direkter Wiederaufstieg in die Schleswig-Holstein Liga“!
Bereits einige Spieltage vor Schluss konnten wir in der Landesliga-Saison 2022/ 23 den
direkten Wiederaufstieg in die Schleswig-Holstein eintüten. Am Ende konnten wir sogar
ungeschlagen aufsteigen und bereiteten uns nach einigen Feierlichkeiten auf die neue Spielzeit
zurück in der SH-Liga vor.
Wir starteten auswärts, wie auch in den vergangenen Spielzeiten, bei Bredstedter TSV und
fuhren direkt den ersten Sieg ein. Als klares Ziel galt für uns der Klassenerhalt, was wir uns in
Zahlen mit 24+X Punkten ausgemalt haben.
Zum heutigen Tag, also nach 17. gespielten Partien, stehen wir in unserer Aufstiegssaison mit
24:10 Punkten auf dem 3. Tabellenplatz mit engem Kontakt zur Spitze (Anm. 1. Platz mit 27:7
& 2. Platz mit 27:9 Punkten - bei einem Spiel mehr).
Mit einer Zielkorrektur gehen wir hochmotiviert in die letzten neun Spiele der Saison und
nehmen mit was kommt… eines steht jedoch bereits schon jetzt fest, wir sind in der Liga
angekommen!

Mario Acimovic Trainer 1. Männer
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

2. Herren
von Chris Schneider

Die Saison 2022/2023 endete für die 2. Männermannschaft auf einem zufriedenstellenden 4.
Tabellenplatz. Wer dann allerdings dachte, dass die Saison damit vorbei war, der irrte sich.
Dadurch, dass alle Teams, die in der Tabelle über uns standen, entweder nicht aufsteigen
wollten oder durften, rückten wir in eine besondere Aufstiegsrunde zur Landesliga nach. Nach
kurzer Rücksprache mit der Mannschaft und dem Vorstand stand fest: Wir versuchen es! Und
so trafen wir am 3.6.2023 in Plön auf die Meister der anderen drei Regionsligen. Als klarer
Außenseiter gingen wir in das Turnier und belegten dort leider den 4. Platz, was somit ein
weiteres Jahr Regionsliga bedeutete. Als frischer Aufsteiger war dies allerdings kein Problem,
da der weitere Aufstieg in die Landesliga ein eher mittelfristiges Ziel ist. Alles in allem konnte
man sehr positiv auf die abgelaufene Saison zurückblicken. Und So ging es im Sommer 2023 in
die Vorbereitung auf die neue Saison.
Hier galt es einige wichtige Abgänge (Philipp Vogelreuter zur M1, Julian Euler zur mJA des
MTV Lübeck) zu kompensieren. Die Vorbereitung bestand aus dem allseits beliebten
athletischen Teil und neuen spielerischen Elementen, um das Spiel der Mannschaft flexibler zu
gestalten. Aber auch der Spaßfaktor kam nicht zu kurz, so wurden unter anderem
Teambuilding-Maßnahmen im Rahmen einer Kanutour geschaffen. Dafür nochmal einen
herzlichen Dank an die Sponsoren der gesamten HSG!
Durch eine personell eher durchwachsene Vorbereitung (vorrangig hervorgerufen durch die
Konstellation des Teams mit u.a. 3 weiteren HSG-Trainern) mit nur wenigen Testspielen etc.,
ging dann auch der Saisonstart, ähnlich wie in der abgelaufenen Saison, eher nach hinten los.
Man startete mit 3 Niederlagen in Folge und befand sich dadurch bis in Richtung Weihnachten
in der Tabelle unten drin. Allerdings folgte im Winter auch hier eine positive Entwicklung der
Mannschaft, die im November/Dezember begann. Seit Ende November konnte man 15:5
Punkte einfahren und somit plötzlich wieder Kontakt zur Spitzengruppe der Liga herstellen. 

-weiterlesen-
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Die Mannschaft hat sich taktisch und mental deutlich verbessert gezeigt und wurde personell
verstärkt (Rückkehr von Julian Euler, Aushilfen aus mJA, M3 und M1, besonders zu erwähnen
sind dabei Jorik Rusch, Julius Clasen, Markus Bender, Jonas Richter und Benjamin Path).
Aktuell steht man mit 19:13 Punkten auf dem 7. Tabellenplatz, man hat allerdings nur 3
Punkte Rückstand auf den Tabellenzweiten. Man darf also wieder einmal gespannt sein, was
die restliche Saison noch bringt. Und es ist auch im 2. Jahr in der Regionsliga Süd/Ostsee
ersichtlich, welches Potential die Mannschaft hat, erst recht, wenn der Saisonstart mal nicht
wieder verschlafen werden sollte.
Zum Abschluss einen großen Dank an den Vorstand der HSG, für die wir nicht „nur“ eine 2.
Mannschaft sind, sondern ein wichtiger Teil des gesamten Konstrukts der HSG!
Außerdem natürlich einen riesigen Dank an die Sponsoren, insbesondere Fa. Cobobes für
unsere neuen Ausweichtrikots und Fa. Mebius für die Trainingshosen und Hoodies! Dies
ermöglicht ein einheitliches Auftreten, was enorm wichtig für den gesamten Zusammenhalt
ist. Wir dürfen gespannt sein, wo die Reise für dieses ambitionierte Team hingeht!
Im Namen der 2. Männermannschaft der HSG Holsteinische Schweiz
Chris Schneider
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

1. Frauen
von Jan Kunert

Die Frauenmannschaft um Trainer Jan Kunert, Co-Trainer Rasmus Görtz und
Physiotherapeutin Lena Steffens spielte in der Frauen Landesliga Staffel Süd. In der
Hallenrunde 2022/2023 umfasste die Liga 11 Mannschaften von den Regionen Kiel bis
Herzogtum Lauenburg.
Der Spielbetrieb wurde in der Vorrunde mit 11:9 Punkten auf dem Tabellenplatz 5 von 11
abgeschlossen. Das erhoffte Zwischenziel, mit einem positiven Punkteverhältnis in die
Winterpause zu gehen, wurde erreicht.
Über die Rückrunde konnte die Mannschaft nur noch drei weitere Siege und zwei
Unentschieden einfahren. Dennoch wurde die Liga mit einem knappen aber letztlich
verdienten Platz 5., mit einem Punkteverhältnis von 19:21, beendet.
Die Zeit bis zum Vorbereitungsstart hat die Mannschaft ohne Wettkampfdruck durchtrainiert.
Der Saisonabschluss wurde bei einem Rasenturnier der Sportsfreunde aus Nahe gefeiert, bei
dem die Mannschaft unter dem Namen „HC-Tower-Power“ antrat. Es wurde ein großartiger 2.
Platz im B-Pokal gefeiert. Die Vorbereitung startete Anfang Juli und umfasste 10 harte
Trainingswochen mit 2 bis 3 Trainingseinheiten pro Woche. Es wurde viel Fokus auf die Physis
und das Zusammenspiel der Mannschaft gelegt. Anfang September stand dann noch ein
Trainingslager an, welches aus einem Trainingsvormittag bei Mensch in Bewegung mit Pilates,
Trampolin und Slingtraining bestand. Anschließend ging es in Dreiergruppen mit einem
Fahrrad auf eine Schnitzeljagd zwischen Eutin-Fissau-Gamal-Eutin.                        -weiterlesen-
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Es wurden verschiedene Rätsel gelöst und Challenges angegangen, eine davon war die
Fotochallenge. Am Abend stand noch ein gemeinsamer
Mannschaftabend mit Grillen beim Trainer an. Auch in dieser Vorbereitung standen natürlich
wieder Testspiele an. Dieses Jahr mit weiter Anreise, ist die Mannschaft der 1.
Damen der Eintracht Braunschweig aus der Landesliga zu uns
gekommen. Eine Woche später besuchte uns die Berliner Mannschaft des VfL Westerrade aus
der Verbandsliga Berlin. Beide Testspiele konnten wir für uns entscheiden und die Vorzeichen
auf eine erfolgreiche Saison standen gut. Der Kader ist größtenteils zusammengeblieben. Wir
haben mit Irina Lesch eine ehemalige Spielerin aus der Frauen 2 zurückgeholt und damit auf
den berufsbedingten Abgang von Linn Manthey reagiert. Wir freuen uns in dieser Hallenrunde
wieder eng mit der weiblichen Jugend A und der Frauen 2 zusammen arbeiten zu können, so
begrüßen wir zur Aushilfe immer wieder Svane Sach (F2), Greta Klaas (wA) im Tor und Freda
Behnke (wA) im Rückraum.
Am 10.09.2023 startete die neue Saison mit einem Auswärtsspiel gegen den Aufsteiger der
Regionsliga Süd-Ostsee TSV Schwarzenbek für uns. Wir konnten uns in einem hart
umkämpften Spiel mit 28:27 durchsetzen. Leider verloren wir die darauffolgenden drei Spiele
gegen Kieler Mannschaften. Die Niederlage gegen den MTV Dänischenhagen schmerzte uns
am meisten, da unsere Mittespielerin Merle Rathke sich das Kreuzband riss und folglich bis
zum Saisonende fehlt. Den Ausfall konnten wir im darauffolgenden Spiel mit einem 24:24
Unentschieden gegen den damaligen Tabellenführer Suchsdorfer SV schnell kompensieren,
dennoch fehlte uns mit Merle eine Stammspielerin für den Angriff. Dafür durften wir mit
Marina Titt, eine kurzfristige Verstärkung am Kreis für uns begrüßen. Sie kam aus
Unterfranken in den Norden, um ihr Praxissemester bei der Fehmarn Belt Querung
durchzuführen. Mit ihren Erfahrungen aus der Bayrischen Oberliga konnte sie uns gerade im
Deckungszentrum nochmals mehr Stabilität geben. Leider ging die Zeit zu schnell rum
und Marina Mitte Januar wieder zurück in ihre Heimat. Wir bedanken uns ganze herzlich für
ihren Einsatz für die HSG, auf und neben dem Feld und hoffen auf ein baldiges Wiedersehen .
Bis zur Winterpause holten wir noch weitere 8:4 Punkte. Herausragend war dabei der
Auswärtserfolg beim SH-Liga Absteiger des TuS Lübeck 93 mit 25:20. Leider mussten wir uns
mit einer 21:24 Heimniederlage gegen die Damen des Aufsteigers des TSV Hardebek in die
Winterpause verabschieden. Wir überwintern dennoch mit einem Punkteverhältnis von 11:11
Punkten auf Tabellenplatz 8 und wollen uns im Jahr 2024 noch erfolgreicher in das Mittelfeld
der Landesliga Süd kämpfen!
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

2. Frauen
von Kevin Kutz

Nachdem wir im vorangegangenen Jahr den Klassenerhalt glücklicherweise noch erreicht
haben, war in diesem Jahr klar, in welche Richtung es in dieser Saison gehen sollte. 
Angriff nach oben und soviel rausholen wie geht. Dadurch, dass sich die dritte
Damenmannschaft aufgelöst hat, starteten wir
mit einem Kader von 28 Spielerinnen in die
Vorbereitung der neuen Saison, was sich im Laufe
der Saison immer wieder nach oben und unten
korrigierte. Die Saison begann ausgeglichen. So
starteten wir mit drei Siegen und drei Niederlagen.
Anschließend gab es zum Teil deutliche
Niederlagen, wodurch wir uns schnell im unteren
Tabellendrittel wiederfanden. Folgend waren wir
aber im Stande zu zeigen wozu wir eigentlich in Lage sind und holten fünf Siege aus den
nächsten sechs Spielen.
Somit befinden wir uns zur Zeit auf dem leistungsgerechten sechsten Tabellenplatz.
In den letzten drei Spielen wollen wir diesen mindestens verteidigen und unser gesetztes
Saisonziel zu erreichen.  Insgesamt können wir mit der Leistung also zufrieden sein, wobei wir
ehrlich gestehen müssen, dass wir uns bei den meisten Niederlagen selbst geschlagen haben.
Wir freuen uns aber auf die Sommerpause und wollen dann mit frischen Wind in die neue
Saison 2024/2025 starten.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend A
von  Tim Schneider

Wie bereits in den Jahren zuvor, konnten wir uns erfolgreich zur Schleswig-Holstein Liga der
Hallensaison 2022/2023 qualifizieren. Nach der Hinrunde befanden wir uns leider auf dem
Vorletzten Platz, sodass wir die Rückrunde dann im sogenannten Schleswig-Holstein Pokal
bestreiten durften. Hier holten wir zwar mehr Punkte als der Hinrunde, trotzdem reichte es
hier nur zu einem 5. Platz.
Aber nach der Saison ist vor der Saison. Somit ging es nach einer nur sehr kurzen Pause schon
wieder in die Qualifikation zur Schleswig-Holstein Liga Saison 2023/2024. Die Qualifikation
schafften wir nach sehr starken Spielen bereits in der 1. Runde, sodass die Vorbereitung auf
die kommende Saison etwas ausführlicher ausfallen konnte.
Themenschwerpunkte waren hier (wie wohl bei fast allen Mannschaften) die Kondition und
das Aufrechterhalten des klassischen Handball 1 mal 1. In dieser Phase war insbesondere die
Kommunikation zwischen Trainer und Spieler ein positiver Aspekt, der allen sehr gut gefallen
hat. Im September begann dann die neue Saison 2023/2024. Die Hinrunde in der Schleswig-
Holstein Liga war wie im Jahr zuvor leider nicht ganz so erfolgreich. Wir landeten hier auf dem
5. Tabellenplatz, sodass es auch in diesem Jahr in den Schleswig-Holstein Pokal ging.
Hier stehen wir zur Zeit auf einem guten 3. Tabellenplatz und können sogar noch nach oben
angreifen. Als nächstes Highlight steht die Fahrt zum Turnier nach Holstebro (Dänemark) an.
Hier fährt nahezu die gesamte Mannschaft hin und wird ihr letztes gemeinsames Jahr A-
Jugend gebührend feiern. 
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

 

männliche Jugend C & D
von Paul von Hinten

Als Trainer der männlichen Jugend D (mJD) und C (mJC) bei der HSG Holsteinische
n Schweiz möchte ich, Paul, gemeinsam mit meinen Co-Trainern Olli und Guéric einen
Rückblick auf die vergangene Saison geben und einen Ausblick auf die kommende Zeit. Die
vergangene Spielzeit 2022/2023 war zweifellos herausfordernd, da wir auf starke Gegner
gestoßen sind und wir am Anfang unserer Entwicklung standen. Trotzdem zeig
ten beide Teams vielversprechende Ansätze und wir haben Woche für Woche
zusammengearbeitet, um uns handballerisch und als Team zu verbessern. Dank dieser
geschlossenen Arbeit läuft es in der aktuellen Saison anders: Die mJD steht aktuell auf dem
beeindruckenden zweiten Platz und konnte sich gegen den Tabellenersten Ostsee auf
Augenhöhe behaupten. Diese Leistung und die Art und Weise, mit welcher Körpersprache die
Spieler auf das Feld gehen, macht uns stolz und motiviert uns, weiter hart zu arbeiten. Auch di
e mJC spielt eine stabile Saison, strebt Platz 3 an und ist auf dem besten Weg, dieses Ziel auch
zu erreichen. Bemerkenswert ist, dass sowohl in den Spielen als auch auf den Rängen nicht zu
erkennen ist, dass es zwei einzelne Mannschaften sind, da die Jungs ebenfalls aushelfen und
für Stimmung sorgen. 

46



Jahresberichte 2024

Der sportliche Erfolg ist zwar immer ein Faktor, aber was sich abseits des Spielfelds entwickelt
hat und entwickelt, ist noch bedeutsamer. Die Zusammenarbeit der Mannschaften, Eltern und
Trainer hat zu einer großartigen Gemeinschaft geführt, die die Werte der HSG verkörpert. Die
Spieler sind hochmotiviert, sind immer beim Training, unterstützen sich bei Heim- und
Auswärtsspielen und engagieren sich freiwillig in verschiedenen Aktivitäten wie
Sondertraining, Videoanalyse, Konditionstraining und vieles mehr. Die gegenseitige
Unterstützung und der Zusammenhalt innerhalb der Teams sind beeindruckend. Jeder steht
für den anderen ein, und die Atmosphäre ist motivierend und euphorisch.
Besonders hervorzuheben ist die Rolle von Martina, die mit den Jungs Mentaltraining
durchführt und damit einen positiven Einfluss auf die Teamdynamik hat. Auch außerhalb der
offiziellen Aktivitäten sind die Spieler geschlossen bei Spielen anderer Teams der HSG zu
sehen und geben alles, um diese zu unterstützen. Ein besonderer Dank geht an die engagierten
Eltern, die stets unterstützen und alles möglich machen. Dank ihrer Hilfe können wir
gemeinsam mit weiteren Teams nach Holstebro fahren und an einem Turnier teilnehmen. Im
Mai steht auch ein Beachhandball-Turnier in Scharbeutz an, welchem schon jetzt
entgegengefiebert wird. Das vergangene Jahr hat mich und uns als Trainer viel gelehrt, und
wir sind froh, dankbar und stolz, Teil dieser Mannschaft und dieses Vereins zu sein. Auf eine
spannende Rückrunde und eine erfolgreiche neue Saison, in der wir gemeinsam noch enger
zusammenarbeiten, den Spaß und die Förderung am Handball spielen fördern möchten.
Wir suchen immer wieder neue Spieler. KOMMT VORBEI!
Trainingszeiten: Montag 16.00 Uhr - 17.30 Uhr Sporthalle Ernst-Rüdiger Zentrum Malente
                            Mittwoch 16.00 Uhr - 17.30 Uhr Sporthalle Hans-Heinrich Sievert Eutin
Euer Trainer Paul zusammen mit Olli und Guéric der mJD/C der HSG Holsteinischen
Schweiz. NURDIEHSG     
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

männliche Jugend E
von Julia Gelhardt

Die männliche E-Jugend (Jahrgang 2013/14) der HSG
startet in die Saison ohne das Unterstützung aus dem
weiblichen Bereich benötigt wurde. Mit neun Jungs sind
wir in die Saison gestartet und zwei Jungs von den Maxis
haben regelmäßig ausgeholfen. Im Laufe der Saison haben
weitere Jungen Gefallen am Handball gefunden, so dass
wir nun einen Kader von 14 Jungs haben. Die Mannschaft
von Trainerin Julia Gelhardt spielte leider nicht konstant genug, um einen vorderen
Tabellenplatz zu erreichen. In dieser Altersklasse liegt das Hauptaugenmerk von Trainerin Julia
Gelhardt auf der Ausbildung der Grundlagen und den Spaß am Spiel zu gewinnen. Erlebnis vor
Ergebnis ist das Motto! Es entwickelte sich zusehends eine homogene Mannschaft, die auch
technisch deutliche Fortschritte gemacht hat. Dem Trainerteam um Julia Gelhardt ist es
wichtig, dass alle Kinder den Spaß am Spiel entdecken und ihre Fähigkeiten entwickeln
können. Um die Mannschaften unserer jüngsten Talente zu stärken sind bei uns immer
interessierte Jungen und Mädchen herzlich willkommen. Frei nach dem Motto: Kommt vorbei
und lernt uns kennen.

Trainingszeiten erfährt man über die Jugendwartin Julia Gelhardt: j.gelhardt1972@gmail.com
oder auf der Homepage: www.hsg-holschw.de.
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

weibliche Jugend A 
von Levin Euler 

Aus der B Jugend Regionsliga und Kreisliga Frauen in die WJA SH-Liga. Relativ früh in der
Planung der Saison 2023/24 war uns klar, dass der Kader das Potential für die SH Liga haben
könnte. Somit starteten wir neu zusammengesetzt aus vier A Jugendlichen, die
übergangsweise ein Jahr Kreisliga Frauen spielen mussten, zwei wiederkehrenden Inaktiven,
vier B-Jugendlichen und zwei Neuzugängen in die Qualivorbereitung. Hierbei wurden wir, wie
auch den Rest der Saison, tatkräfig von Spielerinnen aus der B Jugend unterstützt. Sowohl als
Spieler auf dem Feld, als auch als Trainingspartner. Nach einem Trainingslager, einem Testspiel
in Stockelsdorf und einem Turnier in Fahrenkrog ging es dann in die erste Qualirunde. Hier
verpasste man die Qualifikation vorerst in zwei knappen Spielen. Allerdings wurde einer der
Gegner nachträglich disqualifiziert, wodurch wir als SH Ligist feststanden. Damit hieß es dann
über zwei Trainingslager, Testspielen gegen Travemünde und Lübecker Bucht und Turnieren in
Vechta, Oldenburg und in Malente gegen die Frauen, sich in der Vorbereitung fit für die SH-
Liga machen.
Nach einer knappen Niederlage im Auftaktspiel und einem Unentschieden im Derby konnte die
Hinrunde in Gruppe B auf einem geteilten ersten Platz abgeschlossen werden. Das erste
Etappenziel "zu zeigen, dass die Qualifikation gerechtfertigt gewesen ist" konnte somit
erreicht werden. Die Rückrunde verlief dann etwas holpriger, aber auch hier konnte das Ziel
"Meisterrunde" trotz Niederlagen im Derby und beim Tabellenletzten erreicht werden. 
Die Meisterrunde läuft leider entgegen der Erwartung. Mit fehlendem Spielglück, längeren
Krankheitsausfällen und Verletzungspech stehen wir 3 Spiele vor Schluss bereits als
Tabellenletzter fest. Zwei Nebenziele sind aber definitiv noch möglich: "einen Derbysieg und
die Meisterkandidaten ärgern".
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Handball // HSG Holsteinische Schweiz

weibliche Jugend B
von Levin Euler 

Viel neues in der wJB. Neue Spielerinnen, neue Positionen, neue Konstellation. Vor der Saison
war relativ schnell klar, dass der Rückraum fast komplett unbesetzt ist. Somit hieß es für
einige Außenspieler Herzlich Willkommen im Rückraum. Mit einer Mischung aus vier
unerfahrenen und zwei erfahreneren Spielerinnen setzte sich zur Vorbereitung der neue
Rückraum zusammen. Während Anfangs noch die wJA in der Quali für die SH Liga unterstützt
wurde, lag der Fokus ab Juli dann vollständig auf der Vorbereitung für die neue Saison. Nach
einem Testspiel in Stockelsdorf, zwei gemeinsamen Trainingslagern und einem Testspiel gegen
Travemünde mit der A-Jugend und Turnieren in Oldenburg und Stockelsdorf ging es dann im
September zu Hause los mit der neuen Saison. Gleich das erste Spiel konnte man mit einer
Aufholjagd in der zweiten Halbzeit für sich entscheiden. Der weitere Verlauf der Hinrunde war
sehr durchwachsen. Während man immer wieder aufzeigte wie gut die neue Konstellation
zusammen funktioniert, zeigte man zwischendurch auch immer mal wieder die fehlende
Erfahrung und unsicherheiten im Angriffspiel. Die Rückkehr einer erfahrenen
Rückraummittespielerin nach der Herbstpause brachte dann nochmal den nötigen Schwung,
um die Hinrunde zwei Punkte über dem Hinrundenziel abzuschließen. In der Rückrunde konnte
man bisher leider nicht an den bereits gezeigten Leistungen anknüpfen. Zwar steht die Abwehr
mit Torhüter dahinter stabil, allerdings ist das Torewerfen teilweise eingestellt worden. Für
die letzten vier Saisonspiele heißt es jetzt nochmal Köpfe hoch und Vollgas, um den
angepeilten fünften Platz noch zu erreichen.
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weibliche Jugend C
von David Westendorf

Wir haben die Saison 23/24 mit einem neu zusammengestellten Kader der Jahrgänge 2009
und 2010 begonnen. Die Vorbereitung war lang, Intensiv und vielseitig. Lauf, Koordinations
und Taktikeinheiten welche den Abschluß in einem Trainingslager mit Trainingsspielen
stattfand. Die Mädchen sind gut vorbereitet in die 1te Saisonhälfte gestartet. Sie sind mit
einer positiven und aufgeregten Grundeinstellung und einem starken Willen zu Siegen in jedes
Spiel gegangen. Von Spiel zu Spiel steigerte sich die Leistung aller Mädchen. Das
Zusammenspiel, die flexible Anpassung an jeden Gegner. Ein starker Rückraum, starke Außen
und Kreisläufer, die Schnelligkeit, ein starkes 1 gegen 1 von jedem Einzelnen machte uns zu
einem schweren Gegner. Unsere Abwehr stand sicher und kompakt. Die Torhüter-Leistung
war konstant gut. Wir spielten mutig, konsequent, kompakt, mit Kampfgeist, Spaß und
Engagement. Jeder spielte für jeden und jeder spielte mit jedem. Mit nur einer Niederlage im
Rücken ging es zur Weihnachtsfeier, Bowling bei Meet and Move, dort ließ es sich in
entspannter Atmosphäre und ausgelassenen Stimmung gut feiern. In die Rückrunde starteten
wir krankheitsbedingt und geschwächt, konnten jedoch, durch eine überragende
Mannschaftsleistung, den Tabellen 1ten schlagen, gegen den wir in der Hinrunde verloren
hatten, und uns an die Spitze der Tabelle setzten. Wir spielten unser Spiel, errangen Sieg um
Sieg und konnten mit jedem Spiel sehen, wie die Mannschaft und jede einzelne Spielerin sich
entwickelte. Als Fazit lässt sich zusammenfassen das die Mädchen eine großartige, starke
Saison und erfolgreiche Saison sowie eine enorme Entwicklung mit dem Ball, im Team und
ihrer Spielweise gezeigt haben. Die Leidenschaft, das Engagement und Leistungsbereitschaft
jedes einzelnen ist herausragend und macht uns als Trainer stolz.
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weibliche Jugend D
von  Christina Grahl 

WIR SIND DIE HSG …. GIRLSPOWER. Nach einer durchwachsenen Saison 22/23, die mit dem
Platz 9 im unteren Drittel der Tabelle beendet wurde, übernahm im Mai 2023 eine neue
Trainerin die Führung dieser jungen, motivierten Mannschaft. Mit Tina Grahl kehrte eine
HSGlerin zurück, die selbst vor 25 Jahren in der weiblichen D Jugend (damals SG Malente DG)
angefangen hat und stets dem Verein und dem Handballsport treu geblieben ist. Nach einer
schweren Knieverletzung im Jahr 2022 hat Tina nun endgültig die eigene aktive Handballzeit
beendet und möchte als Trainerin ihre Erfahrungen und Wissen weitergeben. Komplementiert
wird das Trainerteam zusätzlich von Nick Fürst, der selbst ein großes Handballtalent der HSG
Familie ist (aktuell in der männlichen A-Jugend) und insbesondere durch seine enorme
athletische Fitness die Mädels im Training fordern und fördern wird. Die Saisonvorbereitung
war geprägt von verschiedenen Schwerpunkten: Neben den herkömmlichen Handball-Basics
(Wurf-, Sprung-, Koordinations- und Konditionsübungen) stand dabei vor allem das
Teambuilding im Mittelpunkt des Trainings. Bei coolen, gemeinsamen Aktionen wie im
Kletterpark, bei den Fehmarnbelt-Days, beim Jumping-Fitness, bei der HSG Olympiade, einem
Duathlon oder einem Training mit unserer 1. Frauenmannschaft sowie einer anschließender
Übernachtungsparty in der Sporthalle, wurden die Kernkompetenzen des Mannschaftssports
verinnerlicht. Und auch während der langen Sommerferien konnten die Mädels mit einem
HSG-Ferien(s)pass weiterhin ihre handballerischen Fähigkeiten trainieren und nebenbei viel
Spaß mit  ihren Mannschaftskameradinnen haben. Auf diese Weise wurde aus einer Gruppe
von anfangs 13 Mädchen ein großartiges TEAM mit mittlerweile 18 Mädchen. Dann startete
im September 2023 unsere Saison mit dem ersten Spiel auf Fehmarn – Mit einer großen
Portion Nervosität und Anspannung fuhren wir auf die Insel. Dank einer lautstarken
Unterstützung unserer mitgereisten Eltern war es einfach wundervoll zu sehen, dass dieser
neue Teamspirit nun auch dem Handballfeld von den Mädels gezeigt werden konnte. Wir
gewannen unser aller erstes Saisonspiel mit 28:6. Danach folgten weitere großartige Siege in
der Kreisliga Ostholstein gegen Ostsee und Wagrien. Lediglich beim Auswärtsspiel in
Neustadt ließen wir zwei Punkt gegen Ostsee liegen, sodass wir nach 6 Spielen mit 10:2
Punkte auf dem 2. Tabellenplatz standen. 

-weiterlesen-
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Da im Kreis Ostholstein jedoch nur 4 Teams in der weiblichen Jugend D gemeldet waren,
spielen wir nun aktuell die Rückrunde im Kreis Lübeck mit. Dabei spielen wir gegen die vier
besten Mannschaften aus dem Kreis Lübeck und die zwei besten Mannschaften aus dem Kreis
Ostholstein. Der Start in diese starke Rückrunde verlief leider nicht optimal – obwohl wir auf
dem Spielfeld aus handballerischer Sicht bei allen Partien die bessere Mannschaft waren,
gelang es uns nicht die Siege in den ersten drei Spielen einzufahren. Zu groß schien der
Respekt vor den anderen starken Mannschaften. Am 25.02.24 gelang es den Mädels dann
doch endlich diesen „mentalen“ Knoten zu durchbrechen. Das Spiel gegen den MTV Lübeck II
konnte nach einer leidenschaftlichen Partie und einer großen Einsatzbereitschaft aller Mädels
mit 13:12 gewonnen werden. Mit einer großen Portion Selbstvertrauen starten wir nun in die
letzten vier Spiele der Rückrunde mit dem klaren Ziel, weitere Siege einzufahren.

Zwei weitere Highlights stehen den Mädels um Trainerin Tina zudem diese Saison noch bevor.
Mit dem 4-tägigen internationalen Handballturnier in Holstebro (Dänemark) über Ostern und
dem Beachhandball Cup in Scharbeutz im Mai wird die weibliche D Jugend weitere tolle
Handball-Momente sammeln und ihre „Girlspower“ stärken.

Für die kommende Saison freuen wir uns natürlich, wenn auch noch weitere neue Mädels den
Weg in die Handballhalle finden und Teil unserer HSG Familie werden möchten – aktuell
spielen die Jahrgänge 2011 und 2012 in der weiblichen Jugend D – Also kommt gerne vorbei!
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weibliche Jugend E
von  Julia Gelhardt

In der letzten Saison konnten wir keine eigenständige weibliche E-Jugend (Jahrgang 2013/14) stellen,

weil wir nicht ausreichend Spielerinnen hatten, so konnten wir in dieser Saison mit einer eigenen

Mannschaft an den Start gehen, bestehend aus 10 Mädchen. Auch hier war im laufe der Saison noch ein

Zuwachs zu verzeichnen, so dass wir zum Ende der Saison mehr als 15 spielberechtigte Mädchen hatten.

Bis Weihnachten haben die Mädchen auf Kreisebene gespielt und konnten hier drei Spiel gewinnen.

Nach der Weihnachtspause starteten die Mädels in der Kreisklasse und spielten gegen Mannschaften

aus dem Lübecker Raum. Hier konnten die Mädchen zu Beginn gleich drei Spiel in Folge gewinnen und

man konnte deutlich die positive Entwicklung der Mädchen beobachten.

Um die Mannschaften unserer jüngsten Talente zu stärken sind bei uns immer interessierte Jungen und

Mädchen herzlich willkommen. Frei nach dem Motto: Kommt vorbei und lernt uns kennen.

Trainingszeiten erfährt man über die Jugendwartin Julia Gelhardt: j.gelhardt1972@gmail.com oder auf

der Homepage: www.hsg-holschw.de.
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Mini-Mix
von Julia Gelhardt

In dieser Saison hat der Kreishandballverband leider
keine eigenständigen Turniere für die Minis (Jahrgang
2017 und Jünger) organisiert. Dadurch sind die Minis
in dieser Saison nur „Trainingsweltmeister“ geworden
und konnten noch keine Erfahrungen auf dem
Spielfeld sammeln.
Trainerin Julia Gelhardt versucht nach der Saison für
die Jungen und Mädchen noch ein kleines Spielefest
zu organisieren. Trotzdem sind die Kleinsten mit viel Eifer beim Training dabei zu lernen
schonmal den ersten Umgang mit dem Ball, das Handling, die Wurfauslage und in groben
Zügen den Spielablauf. Hier wird beim Training viel Wert daraufgelegt, dass die Kinder
verschiedene Bewegungserfahrungen machen, so dass auch mal Turngeräte wie der
Stufenbarren zum Einsatz kommen.

Interessierte Kinder dürfen vorbeikommen und uns kennen lernen. Trainingszeiten erfährt man
über die Jugendwartin Julia Gelhardt: j.gelhardt1972@gmail.com oder auf der Homepage:
www.hsg-holschw.de.

-weiterlesen-
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In dieser Altersklasse (Jahrgang 2015/16) spielen

Jungs und Mädchen noch gemeinsam in einer

Mannschaft. Die Maxis sind diese Saison sehr stark in

die Saison gestartet, so dass sie zum Ende der

Hinrunde ungeschlagen an der Tabellenspitze der

Kreisliga Ostholstein standen.

Die Kinder zeigen während der Saison eine großartige Entwicklung und so konnte

sich viel der Jungen und Mädchen in die Torschützenliste eintragen. Jedes erste Tor

der Maxis wird mit einer „Naschi-Party“ im nächsten Training gefeiert. Nach der

Winterpause ereilte die Mannschaft leider das Verletzungs- und Erkältungspech, so

dass leider zwei Spiele verloren gingen und um die Meisterschaft noch gezittert

werden musste. Bei Redaktionsschluss stand

die Platzierung der Maxis noch nicht fest.

Das gesamte Trainerteam, die Eltern und

Kinder sind unsagbar Stolz. Wir hoffen, dass

sich dieser Aufwärtstrend weiter fortsetzt und

trainieren dafür zweimal die Woche intensiv!

Wir freuen uns über weitere Neuzugänge.

Interessierte Jungen und Mädchen sind

herzlich Willkommen uns kennenzulernen.

Wir trainieren dienstags im Ernst-Rüdiger-

Sportzentrum in Malente und donnerstags in

der Hans-Heinrich-Sievert-Halle in Eutin

jeweils ab 14:30 Uhr.
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Ballschule 
von  Julius Clasen

Seit September 2023 leiten Lasse Schröder und ich (Julius Clasen) zusammen die Ballschule.
Einmal in der Woche inspirieren und motivieren wir noch junge und energiegeladene Kinder, im
Alter von 3-6 Jahren, sich zu bewegen. Wir bieten Bewegung mit und ohne Ball an. Schulen
den Umgang mit verschiedenen Bällen und was man alles damit machen kann. 
Durch freies Spielen in aufgebauten Bewegungslandschaften lernen und leiten wir die Kinder
auf spielerische Art an, sich zu bewegen. Die Kinder lernen dabei automatisch ihren Körper
richtig einzusetzen. Ob über eine Balancier-Mauer zu laufen oder auf einer Matte zu hüpfen,
für uns ist es wichtig ihre Motorik und koordinative Fähigkeiten zu verbessern. Auch die
Eltern können ihre Kinder dabei mitbegleiten und können sportlich ihren Kindern zur Seite
stehen, so dass manche Übung leichter fällt. Woche für Woche werden dabei Fortschritte
gemacht und am Ende stellt man fest, wie selbstbewusst manches Kind aus dieser Stunde
geht.   

Wenn ihr auch bewegungsfreudige Kinder habt, kommt gerne freitags von 14:45 – 16:00 Uhr
vorbei. Wir freuen uns über jedes Kind, was den Weg in die Halle findet. Spaß und das
Miteinander steht an erster Stelle.
Ihr findet uns in der Sporthalle der Gustav-Peters-Schule in der Blauen Lehmkuhle 12 in Eutin.

Mit sportlichen Grüßen
Julius und Lasse
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Handball-Förderverein
von Julia Gelhardt

Der Förderverein unterstützt mit seinen knapp 70 Mitgliedern die Handballer der HSG in allen
Altersklassen. Der Verein finanziert sich durch Bandwerbungen, Mitgliedsbeiträgen und
Spenden.
Im April 22 wurde auf der Mitgliederversammlung der Vorstand des Fördervereins neu
gewählt. Vorsitzende wurde Julia Gelhardt, Kassenwartin Astrid Lütt und Schriftwart Holger
Edler.
Der Förderverein hat im letzten Jahr die HSG bei der Neuanschaffung der einheitlichen
Trikots unterstützt, Aufwärtsfahren mit dem Bus in mehreren Altersklassen mitfinanziert,
Trainingsmaterialien angeschafft und bei verschiedenen Team- oder Vereinsevents
unterstützt.
Mit einem Mindestbeitrag von 12€ pro Jahr kann man über den Förderverein den
Handballsport unterstützen. Mitgliedsanträge sind auf der Homepage der HSG www.hsg-
holschw.de zu finden.
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Handball-Förderkreis
von Thomas Ausborn

Seit nun mehr 18 Jahren besteht der Förderkreis, der es sich zur Aufgabe gemacht hat, die
Jugendlichen in der Handballsparte besonders zu fördern und zu unterstützen. Wir legen sehr
viel Wert darauf, dass die Förderung unabhängig von Alters- und Leistungsstufen eingesetzt
wird. Ende 2023 verfügen wir über 66 Mitglieder. Die Mitgliedsbeiträge von 24,-€ im Jahr sind
ein starkes Standbein und die Basis für unsere Unterstützung. Zusätzlich zu den

Mitgliedsbeiträgen kommen Sonderveranstaltungen, die
unsere Kasse aufbessern. Leider konnte auch dieses Jahr
wieder der SWE Cup nicht stattfinden, so das hier kein
Überschuss an den Förderkreis abgegeben werden konnte.
Auch im Jahr 2023 wurden durch Eltern und Firmen
erhebliche Summen an Spenden zur Unterstützung des

Jugendhandballs geleistet.
Auch für die komplette Neugestaltung der gesamten Jugendmannschaften konnten wir einen
großen Teil beitragen.
Somit haben wir 6.800,-€ an Förderung beitragen können.Hier sind einige Beispiele für die
Förderung:
4.400-€ für Trikots, Hosen, Trainingsanzüge,
Aufwärmpullis und T-Shirts
125,-€ Mentaltraining
150,-€ Photoshooting
1.200,-€ Beachhandballturnier Weißenhaus
700,-€ Anschaffung Kamera für Social-Media
Mit diesem Geld unterstützen wir Initiativen der
Trainer und Eltern. Durch diese Förderung machen
wir die Handballsparte der HSG auch über die
Grenzen von Eutin hinaus zu einem attraktiven Sportpartner.

-weiterlesen-
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Helfen auch Sie durch eine Mitgliedschaft ab 24,-€ im Jahr das Umfeld des Jugendhandballs
weiterhin zu unterstützen, um den Kindern und Jugendlichen eine angenehme

Vereinsumgebung bieten zu können.
Oder machen Sie mit, beteiligen Sie sich im Förderkreis an der
Vorstandsarbeit oder helfen Sie uns und den Trainern und
Betreuern bei Sonderveranstaltungen mit Ihrem Wissen und
können. Oder geben Sie Kuchen und Brötchenspenden, um
weiterhin so erfolgreiche Jugendarbeit bei der HSG zu leisten.

Thomas Ausborn
1. Vorsitzender Förderkreis Jugendhandball
HSG Holsteinische Schweiz e.V.
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Freiwilliges, soziales Jahr bei Eutin 08

Unser Jahr im Verein
von  Julius Clasen 

Seit dem 01.09.2023 absolviere ich mein freiwilliges, soziales Jahr
bei Eutin 08. Als FSJler gehe ich in KiTas und Schulen, in AGs oder
OGS, um dort den Kindern den Sport mit und ohne Bällen näher zu
bringen. Zusätzlich unterstütze ich auch Julia Gelhardt (Käthe) beim
Handballtraining in der HSG Holsteinischen Schweiz. Zusammen
mit Käthe trainiere ich die Mini-Mix und  E-Jugend. Neben dem
Handballtraining bin ich auch beim Fußball mit dabei. Dort trainiere
ich zusammen mit Lasse Schröder die F/G-Jugend, welche ich dann
auch ab und zu begleite, wenn unsere Jüngsten Testspiele oder
Turniere haben. Freitags bieten Lasse und ich auch eine Ballschule
für alle 3-6-Jährigen an. Hier bringen wir den Kindern den Sport mit
Bällen nah, schulen sie koordinativ und motorisch, so dass sie ihren Körper besser
kennenlernen und gut mit ihm umgehen können. Jedoch gehört zu meinem FSJ nicht nur der
Sport, sondern auch Verwaltungsarbeiten. Hier bearbeite ich zum Teil die Ein- und Austritte im
Verein, verteile für die Fußballspiele der 1. Herren die Ankündigungsplakate zu ihren
Heimspielen oder erstelle und plane eigene Projekte. Neben meinen alltäglichen Aufgaben
nehme ich auch an verschiedenen Seminaren teil, welche von der Sportjugend Schleswig-
Holstein angeboten werden, um mich weiter zu bilden und neue Ideen für den Sport zu
bekommen. Am Anfang meiner Zeit als Freiwilligendienstler musste ich mich erst einmal in den
Job einarbeiten und die verschiedenen Gruppen und Ansprechpartner kennenlernen.
Dieses hat zwar ein paar Monate gedauert, aber mittlerweile komme ich gut in meinem Job
zurecht. Mir macht mein Alltag im freiwilligen sozialen Jahr viel Spaß, was unter anderem auch
daran liegt, dass sich die Kinder jedes Mal freuen, wenn sie mich sehen und zusammen Sport
machen können. Aus diesen Gründen bin ich froh, dass ich mich für einen Freiwilligendienst
entschieden habe.
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Freiwilliges, soziales Jahr bei Eutin 08

Unser Jahr im Verein
von Lasse Schröder

Mein Name ist Lasse, ich bin 19 Jahre alt und ich bin seit
2010 Mitglied des Vereins. Seitdem ich fünf Jahre alt bin
spiele ich nun schon als 08er Fußball und habe seitdem alle
Jugenden bis zur A-Jugend durchlaufen. Bei Eutin habe ich
gelernt, was es heißt ein guter Fußballer zu sein und ich wäre
ohne den Verein auch charakterlich wahrscheinlich heute
nicht der, der ich jetzt bin. Nach meinem bestandenen Abitur
im vergangen Jahr habe ich beschlossen erste Erfahrungen in
der Arbeitswelt zu machen und dieses wollte ich im
Optimalfall mit etwas verbinden, was mir jeden Tag Spaß
machen sollte. Deshalb bin ich durch die Empfehlungen von
ehemaligen FWDlern ein erneutes mal auf den Verein

gekommen und mache nun seit September 2023 mein BFD bei Eutin 08 zusammen mit meinem
Handballer-Kollegen Julius, unter der Begleitung unserer Geschäftsführerin Marlies
Gehrmann.
Unser Job ist alles andere ereignislos und einspurig: Zusammen sind wir unterwegs in unserer
F-und G-Jugend im Fußball, sowie der Mini- und Maxi-Mix und der E-Jugend im Handball.
Dazu leiten wir auch AG’s an der Grundschule am Kleinen See, der Gustav-Peters-Schule an
der Blauen Lehmkuhle, sowie dem Johann-Heinrich-Voss-Gymnasium und in der Grundschule
in Sieversdorf. Außerdem begleiten wir jeweils eine Sportstunde in der Grundschule in
Malente, machen Bewegungsaktivitäten in den Kindergärten in Eutin, der KiTa Kinderinsel
und in dem AWO Kindergarten. Freitags leiten wir zudem noch die Ballgewöhnung der HSG.
Zudem bin ich zusammen mit meinem Mannschaftskollegen Jari Reimer und meinem alten
Schulfreund Erik Ballnus bei der zweiten Mannschaft unserer B-Jugend am Seitenrand
unterwegs. Trotz des geringen Altersunterschiedes versteht man sich auch dort sehr gut und
lernt so auch die Führung bei beinahe Gleichaltrigen zu übernehmen. Und gerade dadurch,
dass unsere Arbeit so vielseitig ist, nimmt man eben neben beispielsweise Fußballtrainer-
Kenntnissen auch Erfahrungen als „Kindergärtner“ mit und bekommt so eine groß
gefächerte Anzahl an Informationen über einen selbst mit, um zu erfahren, was man besser und
was man vielleicht nicht so gut kann.
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Neben meinen Erfahrungen, die ich hier bei meiner Zeit sammeln durfte, werde ich insbesonders meine

Fußball-Kindertrainer C-Lizenz aus diesem BFD mitnehmen, die mir der Verein ermöglicht hat und mir

vieles in meinem weiteren Berufsleben erleichtern/ermöglichen kann. Wer weiß, vielleicht geht es ja für

mich nach unserer gemeinsamen Zeit nicht nur als Fußballer, sondern auch als Trainer an der Seitenlinie

auf dem Waldeck für mich weiter!

Leider hört meine Zeit als BFDler nun aber auch schon wieder früher als gedacht zum 31. März aus

privaten Gründen auf, die allerdings keinerlei etwas mit der Arbeit zu tun haben. Für die

mitgenommenen Erfahrungen und die stets sehr nette und hilfsbereite Unterstützung von Marlies,

Julius und dem Verein bin ich sehr dankbar und ich hoffe auf eine erfolgreiche gemeinsame sportliche

Zukunft für den Verein und die Stadt.

Vielen Dank an "Im Norden Immobilien GmbH" für die Unterstützung im Freiwilligendienst.
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Tanzsport

Jahresbericht 2023 unserer Tanzsparte 
von Berthold Verfürth

Im Jahr 2023 hat sich einiges in der Tanzsparte verändert.
Neben den gut besuchten Kursen am Montag haben beide Tanzkreise der Discofox
Tanzkreis 19.30 Uhr - 20.30 Uhr und der Standart / Latein Tanzkreis 20.30Uhr – 21.30 Uhr
wieder sehr engagierten Tänzer*innen. Im Laufe des Jahres sind einige der
Kursteilnehmer*innen fest in den Verein eingetreten und so konnten die Tanzkreise aufgefüllt
werden. Aktuell haben sich auf Wunsch der Teilnehmer*ìnnen die Tanzzeiten montags
verändert: 18-19 Uhr Kursangebote, 19-20 Uhr Discofox Tanzkreis und 20-21 Uhr Tanzkreis
Standart/Latein. Am Donnerstag gab es noch
größere Veränderungen. Zum 30.6.2023
haben sowohl Frau Buck als auch Herr Führmeier
als Trainer den Verein verlassen. Fast alle
Tänzer*innen sind ihrer Aufforderung gefolgt, mit
ihnen auch den Verein zu verlassen. So wurde der
Donnerstag nach den Sommerferien neu
aufgebaut. Es wurde ein Kurs Programm
eingeführt. Nach gut besuchten Kursen nach den
Sommerferien und den Herbstferien haben sich
bereits 2 neue Tanzkreise gebildet. Die neuen Zeiten am Donnerstag sind: 18.15 – 19.15 Uhr
Tanzkurszeit, 19.30 – 20.30 Uhr Standart/Latein Kreis und 20.45 – 21.45 Uhr Discofox
Tanzkreis. Ganz neu ist, dass alle Tanzangebote sowohl Kurse als auch Kreise entweder als
Kurs oder durch die Mitgliedschaft im Verein besucht werden können. Dieses trägt dem neuen
allgemeinen Geist Rechnung, sich erst nach einen längeren Testzeit sich fest an einen Verein
binden zu wollen. Im November haben dann 4 Tänzer*innen aus unseren Gruppen das DTSA
Tanzsport Abzeichen in Brillant erfolgreich abgelegt. Wir gratulieren Helga, Angela, Hajo und
Berthold. Vielleicht wollen ja in 2024 noch einige Tänzer*innen ebenfalls die Abnahme im
DTSA machen. Wir würden uns jedenfalls sehr darüber freuen.
Wir danken allen Tänzer*innen und allen, die die Tanzsparte unterstützt haben. Die
Tanzsparte dankt ihren Trainern und allen die sich engagiert haben ganz herzlich für ihren
Einsatz.

Die Tanzsparte wünscht allen Lesern alles Gute und bleiben Sie gesund und fit.
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Fitness & Gymnastik

Das Jahr 2023
von Ingrid Wollberg

Zu Beginn des Jahres 2023 lief es bei
uns nicht gerade rund. Grippale
Infekte legten zum Teil die gesamte
Gruppe lahm, so dass wir erst nach
einigen Wochen wieder voll in den
Trainingsbetrieb einsteigen konnten.
Mit Hilfe aller Sportlerinnen ersetzte
ich, wie bereits in den Wochen zuvor,
unsere fehlende Übungsleiterin.
Unser Training fand nun weiterhin
am Mittwoch statt. Sehr profitiert
haben wir von den neuen
Sportgeräten, die wir durch die
REWE-Aktion – Scheine für Vereine
– bekommen haben.
Im Herbst war unsere Suche nach einer neuen Übungsleiterin endlich erfolgreich und wir
konnten Angelika Weppler als Übungsleiterin für uns gewinnen. Seitdem hält sie uns, zu aller
Zufriedenheit, mit viel Spaß in Bewegung. Unser Trainingsabend ist nach wie vor am
Mittwochabend ab 19 Uhr in der Sporthalle des Voß-Gymnasiums.
Der Dienstagabend ist leider weiterhin unbesetzt, aber vielleicht finden wir in diesem Jahr mit
etwas Glück auch hierfür eine Übungsleitung.

- weiterlesen -
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Wie alle Jahre fand im Juli unsere Fahrradtour mit anschließendem Grillen in meinem Garten
statt. Unsere Weihnachtsfeier 2023 musste aufgrund von vielen Erkrankten in den Januar
2024 verlegt werden. Das hat dem Spaß beim Julklapp allerdings keinen Abbruch getan.

So sehen wir dem neuen Jahr mit viel Zuversicht entgegen und hoffen, dass wir alle gesund
bleiben, und für die Fitness sorgt unsere neue Übungsleiterin Angelika.
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Der Vorstand

Die Geschäftsstelle
Industriestraße 1
23701 Eutin
Tel. 0151 63330589

Postanschrift
Postfach 136
23691 Eutin

Bankverbindung
Sparkasse Holstein
DE16 2135 2240 0000 0020 97 // NOLADE21HOL

1. Vorsitzender
Edwin Schultz
Achter de Höf 14, 23701 Fassensdorf
Tel. 0173 6255177
E-Mail: e.schultz@eutin08.de

2. Vorsitzender
Björn Kohlwes
Tel. 0152 55281986
E-Mail: b.kohlwes@eutin08.de

3. Vorsitzender
derzeit unbesetzt

- weiterlesen -
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Geschäftsführerin
Marlies Gehrmann
Tel. 0151 63330589
E-Mail: gf@eutin08.de

Kassenwart
Jan Gehrmann
Tel. 0151 63330589
E-Mail: j.gehrmann@eutin08.de

Schriftführer
Frank Knoop
Roggenhof 6
23701 Fassensdorf
Tel. 04521 71387
E-Mail: f.knoop@eutin08.de

stellv. Abteilungsleiter Fußball
Tim Framke
Tel. 0162 1993845
E-Mail: t.framke@eutin08.de

Abteilungsleiter Fußballjugend
Lars Ketelhohn
Tel. 0174 1622010
E-Mail: l.ketelhohn@eutin08.de

- weiterlesen -
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Abteilungsleiter Handball
Sven Baumgard
Tel. 0176 20369651
E-Mail: s.baumgard@eutin08.de

Jugendfachwart Handball
Holger Edler
Geschwister-Scholl-Ring 58
23701 Eutin
Tel. 04521 2857 // 0160 8836777
E-Mail: h.edler@eutin08.de

Abteilungsleiter Tanzsport
Berthold Verfürth
Am Ehmbruch 15
23701 Eutin
Tel. 04521 74420
E-Mail: b.verfuerth@eutin08.de

Jugendfachwartin Tanzsport
Corinna Stelter
Am Wasserwerk 18
23701 Zarnekau
Tel. 04521 778754
E-Mail: c.stelter@eutin08.de

- weiterlesen -
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Sprecherin Fitness & Gymnastik
Ingrid Wollberg
Königsberger Straße 17
23701 Eutin
Tel. 04521 6741
E-Mail: i.wollberg@eutin08.de

Sprecher Senioren
Helmut Wulf
Tel. 04521 3274
E-Mail: h.wulf@eutin08.de
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